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Встречи Н. В. Подгорного в Париже
ПАРИЖ, 6 апреля. (Спец, 

корр, ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
встретился сегодня с премь
ер-министром Франции
П. Месмером. Глава государ
ственной делегации СССР 
передал премьер-министру 
соболезнования советского 
народа в связи с кончиной 
Президента Французской
Республики Жоржа Помпи- 
ду.

Н. В. Подгорный и П. Ме
смер обменялись мнениями 
о путях дальнейшего разви
тия отношений дружбы, со
гласия и сотрудничества ме
жду СССР и Францией, от
вечающих коренным интере
сам народов обеих стран.

На встрече были посол 
СССР во Франции С. В. Чер

воненко и помощник Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР В. В. Кор- 
тунов.

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
встретился 7 апреля с прези
дентом СШ А Р. Никсоном.

В ходе состоявшейся бесе
ды, носившей деловой, конст
руктивный характер, были 
обсуждены вопросы совет
ско-американских отноше
ний, а также некоторые меж
дународные проблемы в све
те предстоящего визита 
Р. Никсона в Советский Со
юз. В частности, состоялся 
обмен мнениями относитель
но ближневосточного урегу
лирования и других вопросов 
международного положения.

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Председатель 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
принял 7 апреля премьер-ми
нистра Японии Какуэя Та
наку и имел с ним беседу.

В ходе беседы были затро
нуты различные аспекты со
ветско-японских отношений.

ПАРИЖ, 8 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС): Председатель
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный 
принял 7 апреля премьер-ми
нистра Ливии Абдель Сала- 
ма Джеллуда.

Н. В. Подгорный и А. С. 
Джеллуд обменялись мнени
ями по некоторым вопросам, 
представляющим интерес 
для обеих сторон.

*' П Р И Г Л А Ш А Е М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

Р И Т  Д А 
НА ПЕРВЫЙ ПЛАН

Первая очередь Томского завода резиновой обуви — важ
нейшая пусковая стройка. С вводом новых корпусов значи
тельно увеличится производство товаров народного потреб
ления.

Однако коллективы генподрядного стройуправления № 1 
треста «Томсклромстрой» и субподрядных организаций ра
ботают крайне неритмично. Редакция пригласила начальника 
СУ-2 В. Г. Коха объяснить причины.

Прежде я хотел бы 
рассказать о будущем пред
приятии. Его мощности рас
считаны на выпуск в год 
10,3 миллиона пар обуви. 
Строительство ведется на 
площади в 90 тысяч квадрат
ных метров. Будет установ
лено 1.400 единиц техноло
гического оборудования, про
ложено более 130 километ
ров кабельных магистралей.

В этом году предстоит ос
воить 3,8 миллиона рублей 
на строительно-монтажных 
работах. В мероприятиях по 
пусковому комплексу преду
смотрен ввод первой очереди 
завода в эксплуатацию в 
третьем квартале.

Пройдена треть пути. Ка
ковы ж е, результаты? План 
первого квартала по генпод
ряду перевыполнен на 89 
тысяч рублей. Помесячно это 
выглядело так: в январё ос
воено 155 тысяч рублей,» 
в феврале — 190, в марте—  
474 тысячи рублей. Как вид
но, о ритме говорить не при
ходится.

Трест «СпецстроЙмеханн- 
зация», хотя и выполнил це
левую задачу по пропуску 
весенних вод, но сорвал ра
боты по вертикальной плани
ровке и подземным коммуни
кациям. А  это, в свою оче
редь, сдержало строителей.

Мы считаем: многое зави
село от усилий коллектива 
управления «Сибнефтехим- 
монтаж». Теплотрасса была 
подготовлена только в мар
те. Из-за отсутствия тепла 

управление «Сибэлектромон- 
таж» освоило 6 тысяч рублей 
из 50 тысяч по плану.

Строителей беспокоит, что 
ни документации, ни обору
дования в полном объеме 
нет. Заказчик — завод рези
новой обуви не выдал, напри
мер, чертежи на перекрытие

пультовой главного корпуса. 
Следовательно, нет фронта 
работ ни строителям, ни уча
стку «Уралмонтажавтомати- 
ки». В проектно-сметную до
кументацию постоянно вно
сятся изменения, а это при
водят к неизбежным пере
делкам.

Ленинградский филиал ин
ститута «Резинпроект» сла
бо осуществляет авторский 
надзор. Представитель ин
ститута выполняет по суще
ству функции передатчика 
информации, не решая воп
росы на месте. Ненормально 
и то, что на заводе отсутст
вует начальник отдела капи
тального строительства.

Несколько слов об обору
довании. Не получейы 3 ре- 
зиносмесителя, 5 каландров, 
2 агрегатные линии профи
лирования и закроя резины, 
2 агрегата для изготовления 
обуви методом жидкого фор
мования, 3 вырубных руч
ных пресса, один грузовой 
лифт. А  время не ждет.

Во втором квартале объе
мы работ возрастут почти 
вдвое. Немало предстоит сде
лать нашим строительным 
бригадам. Организация труда 
страдает пока серьезными 
недостатками — простои, 
нарушения трудовой дисцип
лины.

Итак, наступил самый от
ветственный период. Строи
телям надо использовать 
весь световой день, в бли
жайшее время перейти на 
двухсменную работу.

Есть уверенность в том, 
что все объекты, оговорен
ные в пусковом комплексе, 
будут сданы в срок. Но для 
этого требуются объединен
ные усилия всех организа
ций, заключивших договор о 
содружестве в социалистиче
ском соревнований.

В ЛЕСНОЙ
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

У С П Е Х
УКРУПНЕННЫХ

В постановлении ЦК 
КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и 
Вологодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства» мно
го внимания уделяется ук
рупненным бригадам как 
новой форме организации 
труда в лесу.

В нынешнем году заготов
ка древесины в нашем лес
промхозе ведется только та
кими коллективами. И ре
зультаты у них хорошие. 
Бригада Ф. С. Загидуллина 
из Нибегинского лесопункта 
план ударного месячника 
выполнила на 174,9 процен
та, за квартал стрелевала 
15.625 кубометров при 
задании 10.254. Рядом с 
этим коллективом работает 
бригада Г. А. Фатеева. Она 
выполнила мартовский план 
на 157,8 процента, а за 
квартал дала под погрузку 
13.057 кубометров при зада
нии 9.865.

Рубеж бригады Н. В. Ски- 
пора из Ягоднинского лесо
пункта в нынешнем году не
малый — 50 тысяч кубомет
ров, и лесорубы делают все, 
чтобы его преодолеть. В 
марте этот коллектив сгре- 
левал 6.100 кубометров при 
плане 4.284. А  с начала го
да на его счету уже 15.582 
кубометра. , Укрупненная 
бригада В. И. Долженко ра
ботает на соседней деляне. 
Она заготовила в прошедшем 
месяце 4.381 кубометр при 
норме 3.480.

В. ЛЯМКИНА, 
инженер Белоярского 

леспромхоза.

РЕЗЕРВУАР - ГИГАНТ -  К  1 МАЯ
Напряженно трудятся 

сварщики и монтажники Па- 
рабельского участка СУ-3 
треста «Нефтепроводмон- 
таж». Полмесяца назад на
чалась сборка первого нефтя
ного резервуара на площадке 
Парабельской нефтеперека
чивающей станции. Объем 
работ большой. Три огром
ных 60-тонных рулона нужно 
развернуть на подготовлен
ном днище, по кругу диамет

ром 47 метров, наварить 
крышу из 24 щитов.

Выполнение работ поруче
но лучшей бригаде участка, 
руководимой Г. М. Федоро
вым. Здесь трудятся опыт
ные сварщики Г, Понякшин, 
В. Суковатый, механизатор 
А. Карлов. Сдать резервуар- 
гигант к 1 Мая — таково 
обязательство коллектива. 
Каждый уверен, что так и 
будет.

А. ТРИФОНОВ.

ЗАДАНИЯ
ВЫПОЛНЕНЫ

Успешно завершил мар
товский и квартальный пла
ны коллектив Усть-Чулым- 
ского рейда Усть-Чулымской 
сплавной конторы по произ
водству шпал. Наивысшей 
выработки в первом кварта
ле добилась бригада ышало- 
пилыци'ков', возглавляет ко
торую Н. ,В. Карнаев. При 
задании 20.384 шпалы кол
лектив напилил за квартал 
25.741. Больше чем на 4 ты
сячи шпал перевыполняла 
задание квартала бригада 
В. А. Фрицлера, и почти на 
3,5 тысячи шпал— бригада 
А. С. Зинченко.

Хорошо идет на рейде и 
зимняя сплотка. За квартал 
было сплочено более 16 ты
сяч кубометров древесины 
при задании 14 тысяч, а мар
товская программа перекры
та на 500 кубометров. Хоро
шо на сплотке трудится 
бригада Э. А. Дэмлера. План 
квартала она выполнила на 
144 процента.

И. МУРЗИН.
с. Молчаново.

В субботу в общежитии завода «Сибэлектромотор» про
шла встреча молодых избирателей-рабочих с Героями Со-
» с т » , е с к « .  Труда В М Гаревы™,»», М. Я. З д а - ™ ," < З в д ™ ™ а Т р ™ !" Г ? а ;^ 5 ^ ,» ' м Гя  
ным и О. О. Никифоровой. Заместитель директора завода Зудиным и О. О. Никифоровой.
В. С. Осин рассказал об итогах работы за первый квартал Фото В. Казанцева.

я задачах коллектива в определяющем году девятой пя
тилетки.

НА СНИМКЕ: молодые избиратели беседуют с Героя.

С К О Р О - В  П О Л Е '

ЧТО НА ЛИНЕИКЕ ГОТОВНОСТИ?
В деревню пришла весна. 

Одних она радует, другим 
приносит массу хлопот и тре
вог от сознания, что скоро в 
поле, а многое еще недоде
лано. Торопит время и наших
механизаторов.

В начале февраля в совхо
зе проведена первая провер
ка готовности посевной и 
почвообрабатывающей техни
ки. Она .показала, что ре
монт отстает от графика. За 
каждым отделением закрепи
ли ответственных, которые 
контролировали работу ре
монтных бригад. Через две 
недели комиссия по контро
лю за ремонтом техники 
совместно с группой народ
ного контроля организовала 
вторую проверку. Из-за не
достатка запасных частей не- 
отремонтированными оказа
лись несколько плугов и 
сеялок. А  27 марта между 
отделениями состоялась 
взаимопроверка. Резуль
таты ее обрадовали. Основ
ной ремонт техники был 
закончен, осталась неболь
шая регулировка, покраска 
машин.

Комиссия, контролирую
щая подготовку техники к 
весне, создана и утверждена 
в совхозе еще зимой. И мне 
кажется, начни она контро
лировать ремонт техники с 
первого дня. можно было 
избежать и раскачки, и мно
гих недоделок, и, в конечном 
счете, срыва сроков ремонта.

Каждый год подготовку 
техники механизаторы ведут 
в трудных условиях. В совхо

зе нет .ремонтной мастерской 
— за каждой деталью прихо
дится ездить в совхоз имени 
Кирова. Гаражи в отделени
ях старые. Нынче очень 
сдерживала ремонт нехватка 
запчастей. Заявки в Асинов- 
ское объединение «Сельхоз
техника» делали с осени. В 
течение зимы главный инже
нер обращался туда не
сколько раз. Но запчасти по
ступали плохо.

И все же сроки ремонта 
техники определяют сами 
механизаторы. Хорошим при
знала комиссия качество ре
монта в Феоктистовском от
делении. Технику здесь рас
пределили между механиза
торами. Каждый ремонтиро
вал для своего агрегата сеял
ку, плуг. Работа шла ho гра
фику. Поэтому и закончило 
отделение подготовку техни
ки к севу раньше других.

В Больше-Дорохбвском и 
Тихомировском отделениях 
находится большая часть сов
хозной техники. Здесь были 
созданы ремонтные звенья в 
составе 3— 4 человек. За 
звеном закреплялось опреде
ленное количество техники. 
Планировалось, что тракто
ристы, которые будут рабо
тать во время посевной на 
одном агрегате, должны отре
монтировать свой плуг, сеял
ку и т. д. Такое распредеде- 
ние улучшило бы в первую 
очередь качество ремонта: 
Но звенья часто распада
лись. Одни трактористы сов
сем не участвовали.в ремон

те, других постоянно заменя
ли. Получалось, что одни аг
регат ремонтировали не
сколько человек, с перерыва
ми;;. Так произошло в Боль- 
ше-Дорохове.

Во всех отделениях состав
лены рабочие планы. Нынче 
мы оформили их в виде гра
фиков. График вывешен в 
конторе. Если раньше в пла
не отмечались только виды 
работ по отделению и сроки 
выполнения, то теперь гра
фик более конкретен. Каж
дый механизатор знает, ка
кую работу и когда будет 
выполнять, в каком месте, на 
какой технике. Утверждены 
механизированные звенья, 
выработка на трактор, норма 
высева семян и т. д.

В прошлом году на посев
ной в совхозе работало 6 
приезжих трактористов. 
Нынче обойдемся своими си
лами. В марте закончили ра
боту курсы механизаторов. 
12 человек получили пра
ва тракториста. Все они 
могут сесть во время сева на 
Трактор. Думаю, что боль
шую помощь окажет хозяйст
ву и группа практикантов из 
асиновского СПТУ-3. Они 
участвовали в ремонте техни
ки, останутся и на посевную.

Своих механизаторов у нас 
сегодня 7.0 человек. Во всех 
отделениях проведена пере
аттестация механизаторов. 
Большинство трактористов 
повысило свою классность.

Много внимания мы уде
ляем подготовке семян. Се
менами совхоз обеспечи
вает себя каждый год. 
Но в этом году они бо
лее качественные. Зерновые 
все очищены, за исключе
нием небольшого количества 
овса в Волыне-Дорохове. 
Осенью овес дважды очища
ли от примеси овсюга, но 
анализ пришел неудовлетво
рительный, и сейчас овес 
снова подрабатывается.

Недостает в совхозе толь
ко семян многолетних трав. 
Но о покупке их договори
лись уже с совхозом «Новн- 
ковский».

Как агронома меня трево
жит сортообновление. Мно
гие семена пшеницы, ржи, 
овса мы используем по 6— 
7 лет. А  ведь известно, что 
семена низких репродукций 
дают урожай на каждом гек
таре примерно на 5 центне
ров меньше. Совхоз считает
ся в районе семеноводче
ским. Но сортообновлением 
мы не занимаемся уже не
сколько лет.

Как н в прошлом году, по
севную, мы планируем прове
сти за 12 . рабочих дней, а 
посев зерновых — за 8— 10 
дней. При благоприятной по
годе сроки эти можно сокра
тить.

В. БЕЛОВ, 
главный агроном сов
хоза имени Ленииа Аси

новского района.

НА ТРАССЕ НЕФТЕПРОВОДА
Строительство нефтепро

вода Самотлор — площадка 
Александровская вступает в 
решающую стадию. На уча

стке, строительство которого 
ведет трест «Томскгаз- 
строй», расчищена трасса 
на 18.5 километра, вырыто

16 километров траншей, за- 
изолировано и уложено труб 
около 11 километров.

Механизированной колон
не строительного управления 
№  5 треста «Томскгазстрой» 
поручено вести изоляцион

ные работы на участке по 
правобережью реки Вах. 
Сейчас там заизолировано 
3,5 километра труб.

О. ЛАЗАРЕВ.
пос. Стрежевой.

Высокие
награды
вручены

За успехи, достигнутые во 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, и прояв
ленную трудовую доблесть в 
выполнении принятых обяза
тельств на строительстве 
мелиоративных объектов в 
1973 году Президиум Вер
ховного Совета СССР награ
дил орденами и медалями, 
СССР группу рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих объедине
ния «Саюзтомскмелио ра
ция».

В минувшую пятницу в 
Томске состоялось вручение 
наград. Второй секретарь 
Обкома КПСС А. Е. Высоц- * 
кий вручил орден Октябрь
ской Революции А. И. Чер
нышеву, машинисту бульдо
зера Зырянской ПМК-4; ор
ден Трудового Красного Зна
мени — М. Н. Крюкову, бри
гадиру бурильщиков Томской 
ПМК-1, Г. Е. Монголину, 
мастеру-наладчику Колпа- 
шевской ПМК-11, В. Н. По- 
даневу, начальнику Зы
рянской ПМК-4; орден 
«Знак Почета»— Г. П. Мас- 
лню, производителю работ 
Гусевской ПМК-5, М. М. Му- 
хачеву, машинисту авто
крана автобазы объединения 
«Союзтомскмели о р а ц и я», 
М. П. Портянко, машини
сту бульдозера Колпашев- 
ской ПМК-15. Ю. М. Сва- 
ровскому, шоферу института 
«Томекгиггроаодхоз».

Семи рабочим были вруче
ны медали «За трудовую 
доблесть» н «За трудовое от
личие».

Ветераны труда, лучшие 
представители рабочего клас
са и инженерно-технических 
работников электромеханиче
ского завода удостоены 
высоких правительственных 
наград. Орденом Трудового 
Красного Знамени награжде
ны слесари А. А. Абакумов 
и И. И. Брюханов, фрезеров
щик В. В. Васильку к и инже
нер-конструктор Т. В. Лези
на. Ордена «Знак Почета» 
удостоены экскаваторщик. 
В. С. Евланов, штамповщица 
Т. М. Дреннна и начальник 
цеха Я, Й. Эскин. Всего на 
заводе орденами и медалями 
отмечен труд 11 работников. 
Правительственные награды 
вручил первый секретарь 
Томского городского' комите
та партии Ю. И. Литвинцев.

* * *
Тридцати одному ударнику 

производства объединения 
«Сибкабель» вручил прави
тельственные награды пред
седатель областного комите
та народного контроля, член 
бюро обкома партий К. А. 
Цыцарев.

Орденом Октябрьской Ре
волюции награжден рабочий 
В. А. Остроухо®, орденом 
Трудового Красного Знамени 
отмечен труд начальника це
ха А. И. Андреева, рабочих 
Л. М. Ермолаевой, Л. Б. 
Крыласовой, Г. П. Лимоно
ва и других. Еще восемь ра
ботников награждены орде
ном «Знак Почета».

РЕЙД П ЕЧАТИ  И ОБЛАСТНОГО  РАДИО

ГДЕ , А ГДЕ ОТГОВОРКИ
Год от года растут воз

можности колхозов и совхо
зов для увеличения произ
водства продуктов животно
водства. Во многих хозяйст
вах освоен и с успехом со
вершенствуется метод уско
ренного откорма крупного 
рогатого скота. Его инициа
торы животноводы чаин- 
ских совхозов «Коломин- 
ский», «Северный» давно 
уже обрели последователей в 
других районах. Накоплен 
определенный опыт в органи
зации интенсивного откорма 
и в некоторых хозяйствах 
Шегарского района.

— Прошлогодний семинар 
в совхозе «Коломинский»,— 
рассказывает главный зоо
техник колхоза «Гигант» 
Шегарского района Н. С. 
Осипкин, — произвел на 
всех специалистов неиз
гладимое впечатление. Мы 
наглядно еще раз убедились 
® том, что интенсивный от
корм — не только основа ро

ста производства и продажи 
мяса государству, но и вер
ный. путь укрепления эконо
мики хозяйства. Для бычков 
на заключительной стадии 
откорма мы выделили про
сторное, теплое помещение, 
обильный и разнообразный 
корм (9— 9,5 кормовой еди
ницы). Поставили цель 
Довести, сдаточный вес мо
лодняка до 400 килограм
мов. Казалось, результаты 
придут быстро, да не тут-то 
было. Мьг допустили боль
шую ошибку; послали ухажи
вать за молодняком работни
ков, не проверив, знают ли и 
любят ли они это дело. А  
они не справились с этой 
ответственной работой. В 
первый же месяц допустили 
отнес. Тогда группу при
нял известный в районе 
животновод, кавалер ордена 
Трудового Красного Знаме
ни Федор Иванович Орехов 
с женой Екатериной Андре

евной. И наш мясной цех за
работал в полную силу. В 
январе (первый месяц их ра
боты) среднесуточные приве
сы достигли 1.274 граммов 
— высший результат в рай
оне. В среднем за первый 
квартал этого года в группе 
супругов Ореховых привесы 
составили почти килограмм.

Главный зоотехник колхо
за «Гигант» с чувством удов
летворения подвел итоги ра
боты животноводов в первом 
квартале: Обязательства по 
продаже всех видов сельско
хозяйственной продукции пе- 
ревыполнены. По продаже 
мяса — на 17 процентов. В 
первом квартале сдано госу
дарству 36 бычков высшей 
упитанности, средним весом 
434 килограмма. В колхоз
ную кассу поступило около 
10 тысяч рублей дополни
тельной .прибыли.

В колхозе «Гигант» рабо
та цеха интенсивного откор

ма четко специализирована. 
Животные группы подготов
ки содержатся в Вознесен
ском отделении, пока не до
стигнут веса 300— 320 кило
граммов. Ухаживает за мв- 
додняком добросовестный ра
ботник А. В. Морозов. В 
свою очередь, подготовитель
ный гурт пополняется молод
няком, содержащимся в Кай- 
тесской бригаде. Четкая спе
циализация выращивания 
мясного молодняка, подбор 
кадров, правильный рацион 
кормления, хороший уход, 
постоянное внимание к рабо
те цеха интенсивного, откор
ма со стороны руководите
лей я главных специалистов 
— вот слагаемые успеха жи
вотноводов колхоза «Ги
гант».

Казалось бы, этот близкий 
опыт должен бьет убедить 
и соседей в преимуществах 
ускоренной технологии. Од
нако, комментируя этот во

прос, главный зоотехник 
районного управления сель
ского хозяйства И. Г. Пиме
нов не был оптимистичен. 
На конец первого квартала 
в хозяйствах Шегарского 
района содержалось на от
корме 1.019 бычков. Приве
сы, условия и сроки содер
жания, кормление, по оцен
ке главного специалиста, от
вечают требованиям лишь в 
колхозах « Гигант» и имени 
XXIV  съезда КПСС. В ос
тальных хозяйствах, по сло
вам И. Г. Пименова, имеют
ся трудности. В чем же они 
состоят? Участники рейда 
ознакомились с организаци
ей интенсивного откорма; в 
колхозе имени 50-летия Ве
ликого Октября.

На страницах нашей газе
ты не раз поднимался вопрос 
о силе инерции, которая 
продолжает довлеть над не
которыми руководителями я 
главными специалистами. К

организации интенсивного от
корма молодняка в Баткате 
относятся как к второстепен-' 
ному делу, работа пущена на 
самотек.

Бывший свинарник второй 
год занят молодняком круп
ного рогатого скота. В двух 
гуртах содержится около 220 
животных. Сотня с неболь
шим — на заключительной 
стадии откорма. Рационы со
ставлены с учетом возрастов. 
С внешней стороны, как го
ворится, все формальности 
соблюдены. Посмотрим, од
нако, что на деле представ
ляет откорм по-баткатски.

Осенью прошлого года с 
фермы по уважительной при
чине ушли трое хороших ра
ботников, ухаживавших за 
молодняком. Откорм, органи
зованный в 1973 году, был 
обычным, среднесуточные 
привесы достигали 300 — 
400 граммов. С осени (при 
новых работниках) он пре
вратился... в прокорм. В 
лучшие месяцы привесы не 
превышали 160 граммов, а 
чаще были отвесы.

Животноводы первого от
деления и бывший заведую
щий фермой М. А. Черников 
неоднократно обращались к 
главному инженеру колхоза 
Ф. М. Шакирову я прорабу 
Н. Толстихину с просьбой

расширить и реконструиро
вать вентиляционные устрой
ства откормочника. Но они 
ничего не сделали. Не счел 
нужным принять меры н 
вновь избранный председа
тель колхоза Н. С. Сутулов.

С приходом морозов с по
толочных перекрытий хлыну
ли потоки холодной воды. 
Перестала действовать кас
кадно-сплавная система уда
ления навоза. Большую часть 
зимы молодняк находился 
под открытым небом, а про
сторное, добротное помеще
ние пустовало. Скот загоня
ли в него лишь в самые сту
деные ночи.

Корма подвозились нере
гулярно, часто бывали «раз
грузочные» дни. А  нередко 
корм задавался сразу на 
двое суток. При этом полови
на его втаптывалась в навоз. 
В феврале сдали пробную 
партию— 9 бычков средним 
весом 263 килограмма. В 
конце квартала отправили на 
заготовительный пункт око
ло 40 бычков весом 385 ки
лограммов. Возраст части 
отправленных на мясокомби
нат бычков превышает 2 го
да, есть даже родившиеся ж 
1971 году.

В марте положение та
Баткатской ферме несколько 
улучшилось. В откормочник

пришли работать трое новых 
скотников. Возглавил брига
ду бывший заведующий 
М. А. Черников, С потепле
нием уменьшилась сырость в 
помещении,, улучшились уход 
и рацион кормления. Сразу 
же возросли привесы.

Но в начале мая пришед
шие на ферму механизаторы 
вернутся на тракторы. Кто 
займется откормом молодня
ка летом? Об этом в колхозе 
пока не думают. Летние пло
щадки не готовятся.

— Временные Мы здесь,— 
с горечью говорил механиза
тор А. А. Сергеев.— Руково
дители и главные специали
сты редко бывают на ферме, 
хотя контора рядом. Все, что 
сделали в первый месяц, до
стигнуто по нашей личной 
инициативе. 10 дней прошло 
со дня перевески, а мы да
же не знаем среднесуточных 
привесов. А  о каком же тут 
говорить соревновании? Вот 
н выходит: вместо дела — 
Рдян отговорки,

Н. ИЛЬИНА, 
сотрудник шегарской 
районной газеты «Путь 

к коммунизму»;
Н. ИЗМАИЛОВ, 

корреспондент област
ного радио;

В. ФЕДОРОВ, 
ваш корр.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ

Экзамен боевитости
партийных организаций

Все шире развертывается 
подготовка к выборам в Вер
ховный Совет СССР.

В беседе с нашим коррес
пондентом секретарь Киров
ского райкома КПСС Галина 
Ивановна Сергеева рассказа
ла:

— Выборы в Верховный 
Совет СССР всегда проходят 
в обстановке высокого пат
риотического подъема,
большого накала социалисти
ческого соревнования за ус
пешное выполнение планов 
экономического развития,
роста общественно-политиче
ской активности трудящихся.

Подготовка к выборам в 
нынешнем году- проходит под 
флагом исторических реше
ний XXIV съезда КПСС, на
чертавшего величественную 
программу экономического, 
социально-культурного раз
вития нашего общества.

Трудящиеся Кировского 
района, верные славной тра
диции встречать важнейшие 
общественно - политические 
события успехами в труде, 
настойчиво претворяют в 
жизнь решения декабрьского 
(1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Промышленность 
района перевыполнила план 
первого квартала четвертого 
года пятилетки по реализа
ции продукции. Особенно 
значителен вклад в успеш
ное выполнение плана кол
лективов заводов электро
лампового и режущих инст
рументов.

Подготовка к выборам — 
это всегда экзамен боевито
сти партийных организаций, 
их умении вести организа
торскую и массово-политиче
скую работу. Это проверка 
активности, инициативы 
агитколлективов, пропаган
дистов, политинформаторов.

Райком КПСС провел со
вещание секретарей партий
ных организаций, были оп
ределены организационные и 
массово-политические меро
приятия по подготовке к вы
борам в Верховный Совет 
СССР.

В районе открыты все 55 
агитпунктов, которые раз
вертывают работу с избира
телями. Главное содержа
ние их работы — углуб
ленная пропаганда внутрен
ней и внешней политики 
КПСС, успехов в реализации 
эешений XXIV съезда 
ШСС, разъяснение задач 

экономического развития, 
преимуществ социалистиче
ского строя и основных 
принципов пашей избира
тельной системы.

Первые мероприятия, про
веденные на агитпунктах 
района, и посвящены этим 
вопросам. Агитпункт уни 
верситета организовал вечер 
вопросов и ответов. В агит
пункте «ТомТЭПа» состоя 
лась лекция о внутреннем и 
международном положении 
СССР. Интересным был ве
чер в Доме культуры элек
тромеханического завода 
«От выборов до выборов».

Много маесово-политиче 
ских мероприятий проведено 
на агитпунктах в минувшую 
субботу. В общежитии за
вода «Сибэлекгромотор» 
состоялась встреча избира
телей с Героями Со
циалистического Труда О. О. 
Никифоровой, В. М. Го
ремыкиной и М. Я. Зуди
ным. Вечен молодых изби 
рателей прошел в агитпунк
те партийной организации 
«Энергосетьпроекта». В пе
дагогическом институте со
стоялась лекция о декабрь
ском (1973 г.) Пленуме ЦК 
КПСС.

Райком КПСС организует 
смотр-конкурс на лучший 
агитпункт. Йри проверке их 
работы будут учитываться и 
организация массово-полити
ческих мероприятий, и ак
тивность избирателей, и 
оформление центров агитаци
онно-пропагандистской рабо
ты.

Партийные организации 
особое внимание уделяют
учебе, обмену опытом рабо
ты агитаторов. Для них орга
низуются систематические 
консультации, инструктиро
вание. Мы будем учить 
агитколлективы на примере 
работы лучших из них. Так, 
интересный опыт работы с 
избирателями по месту жи
тельства, в коллективах це
хов накоплен партийной ор
ганизацией завода «Сибэлек- 
тромотор».

Эффективность организа
ционно-политической ра
боты по подготовке к выбо
рам во многом определяется 
боевитостью первичных пар
тийных организаций. К со
жалению, медлят с развер
тыванием подготовки к 
выборам некоторые пар
тийные организации вузов, 
научно - исследовательских 
институтов.

Партийным организациям 
района предстоит сде
лать все, чтобы подготовка 
к выборам в Верховный Со
вет СССР стала большой 
школой политической работы 
среди трудящихся.

Экономист колхоза. Дол
жность эта появилась срав
нительно недавно — где-то 
в начале шестидесятых го
дов, но сегодня без экономи
ста немыслимо уже ни одно 
крупное хозяйство. Новые 
требования к уровню сель
скохозяйственного производ- 

, ства, необходимость в эко
номическом анализе, чтобы 
разумно хозяйствовать и ви
деть перспективу, сделали в 
колхозе должность экономи
ста столь же обязательной, 
как и должность зоотехника^ 
бухгалтера, инженера. В на
стоящее время в колхозах 
нашей области 15 экономи
стов.

В Первомайском районе 
хорошо знают и уважают 
Петра Тимофеевича" Лузи
на. Долгое время работал 
он начальником планово-эко
номического отдела районно
го _ управления сельского хо
зяйства. Опытный, эрудиро
ванный экономист, он решил 
перейти на работу, которая 
ближе к производству, и в 
прошлом году стал главным 
экономистом колхоза «Пер
вое мая». И сразу намети
лись сдвиги в' экономической 
работе в хозяйстве. Отделе
ниям, бригадам и фермам 
стали доводить задания не 
только на количество про
дукции. Одновременно точ
но определялось, сколько и 
каких затрат нужно Произ
вести, чтобы получить ту или 
иную продукцию. Установи
ли размер вознаграждения 
за сверхплановую продукцию 
и экономию. Короче, появи
лись элементы внутрихозяй
ственного расчета, ранее ка
завшегося здесь (да и не 
только в этом хозяйстве) 
камнем преткновения.

Стал П'етр Тимофеевич и

ш в г в а а в 1 Е 8 в н я « «
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э к о н о и и с т
ежеквартально выпускать в 
колхозе экономическую газе
ту. В отличие от выходящих 
в некоторых хозяйствах эко
номических бюллетеней, где 
лишь таблицы с цифрами, 
в экономической газете, ко
торую выпускает Лузин, к 
этим цифрам есть еще и 
комментарии, что дает ей 
право называться именно га
зетой. Благодаря такого рода 
комментариям, экономиче
ский анализ деятельности 
колхоза понятен всем кол
хозникам.

Это очень важно — не
только уметь сосчитать, но и 
объяснить, что именно по
влияло на себестоимость, где 
резервы повышения рента
бельности и производитель
ности труда. Помимо всего 
прочего, экономист должен 
быть еще и пропагандистом, 
чтобы пропагандировать эко
номические знания, а следо
вательно, приучать хозяйст
вовать рационально и береж
ливо.

Но некоторые экономисты 
колхозов не в полной мере 
используют свои возможно
сти и оказывают мало влия
ния на производственную 
деятельность хозяйства. В 
некоторых случаях это зави
сит от недостаточно четкого 
знания своих функций, а 
порой от недостаточной ква
лификации. Но случается и 
так, что экономиста загружа

ют несвойственными ему 
делами, из-за чего ему прак
тически некогда заниматься 
ни анализом, ни перспектив
ными вопросами развития 
хозяйства.

В некоторых случаях эко.
номиста превращают в нор
мировщика, проверяющего 
расценки и таксировку в на
рядах. Сидит такой эконо
мист, обложившись наряда
ми, и некогда ему ни сделать 
экономический анализ, ни по
искать резервы удешевления 
продукции и повышения 
производительности труда...

Разумеется, экономиста в 
колхозе нельзя уподоблять 
«мозговому, центру», кото
рый должен быть всецело 
оторван от практических по
вседневных дел. И тем не 
менее он должен иметь вре
мя для анализа, п'оиска пу
тей интенсификации произ
водства и дальнейшего повы
шения его эффективности. 
Это главное, и по этому дол
жен оцениваться вклад эко
номиста в работу коллекти
ва.

Надо признать, что подго
товка сельских экономистов 
'в институтах оставляет же
лать лучшего. Имея разно
сторонние теоретические зна
ния, многие выпускники эко
номических факультетов, 
столкнувшись с повседневной 
работой в колхозе, с неиз
бежными вначале трудностя

ми, оказываются беспомощ
ными. Видимо, нам надо по
думать об обмене опы
том уже работающих эко
номистов, учить их на луч
ших примерах. Этого поч
ти не . делается. А ' нужда 
в этом есть — ведь из 
тех пятнадцати сельских эко
номистов, о которых, я гово
рил выше, лишь у троих выс
шее образование. У  восьме
рых оно среднее, а четверо— 
практики, не имеющие ни 
должной общеобразователь
ной, ни специальной подго
товки.

В ряде хозяйств внедряет
ся цеховая структура уп
равления. Назрела необходи
мость некоторого изменения 
и экономической службы. 
По-видимому, в хозяйстве с 
новой структурой надо соз
давать единую финансово- 
экономическую службу во 
главе с главным бухгалте
ром. В эту службу войдут и 
экономисты, которые сегодня 
сплошь и рядом работают в 
отрыве от бухгалтерии, что 
отнюдь не на пользу дела. В 
объединенной финансово- 
экономической службе дол
жно быть правильное распре
деление обязанностей, ис
ключающее параллелизм, 
должно быть больше возмож
ностей для глубокого эконо
мического анализа.

Дело это пока для нас но
вое, я с реорганизацией

слишком торопиться не надо. 
Пока мы ведем поиск вари
антов создания таких служб: 
Можно централизовать весь 
учет на центральной усадьбе, 
поручив одному счетному ра
ботнику вести учет в расте
ниеводстве, другому — в жи
вотноводстве, третьему . —- г 
учитывать операции, связан
ные со снабжением и сбытом 
и т. д. Другой вариант — не 
собирать работающих сего
дня в отделениях бухгалте
ров в центральную контору, 
а расширить сферу их дея
тельности на производствен
ных объектах, поручив, на- 
пример, бухгалтеру какого- 
либо цеха не только при
нимать отчеты, но и самому 
исчислять себестоимость про
дукции. В любом случае, 
нужно Исключить надобность 
В дополнительных штатных 
единицах, а рациональнее ис
пользовать имеющихся счет
ных работников и экономи
стов, в зависимости от их 
квалификаций и личных ка
честв.

Экономист — работник, 
который, на первый взгляд, 
не несет за производствен
ную деятельность'й“хозяйства 
персональной ответственно
сти. Для оценки работы спе
циалиста вообще порой 
сложно подобрать критерии.. 
И все же они существуют. В 
конечном счете работу зоо
техника определяет. произ
водство продукции., животно-., 
водства, агронома — произ
водство продукции растение
водства. Критерий для инже
нера — четкая работа ма
шинно-тракторного парка, 
для ветеринара — отсутст
вие инфекционных заболева
ний животных и т. д. Что же

до экономиста, то его работа 
как бы растворяется по всем 
отраслям. Поэтому крите
риями работы сельского 
экономиста должны быть в 
первую очередь внедрение 

' внутрихозяйственного рас
чета, балансовые комиссии, 
экономическая учеба кол
хозников и т. д. Хотя все это 
дело не одного экономиста 
(один в поле, как говорят, не 
воин), тем не менее он дол
жен быть з этих вопросах 
первой скрипкой. И, конечно, 
главное— чтобы все это при
носило ощутимый результат. 
Такой ощутимый результат
— повышение рентабельно
сти производства, рост его 
эффективности. Бели в хо
зяйстве возрастает себестои
мость продукции, не. растет 
эффективность производства
— значит, экономист работа
ет впустую. И, наоборот, ес
ли он добивается ощутимых 
сдвигов в укреплении эконо
мики — значит, достоин вся
ческой похвалы.

Слово «экономист» — 
производное от слова «эко
номика». А экономика, 7 в 
свою оЧередь, происходит от 
греческих слов, обозначаю
щих за'кон домохозяйства. 
Но если древние понимали 
под экономикой ведение хо
зяйства в собственном доме, 
то для нас это*- понятие го
раздо шире. Для колхозника 
его большой дом —  колхоз, 
вся страна. Хозяйствовать в 
этом доме нужно разумно. 
Должность экономиста суще
ствует для оказания помощи 
в этом далеко не простом 
деле.

А. СОБОР, 
начальник планово-эко
номического отдела обл- 

сельхозуправлення.

Доярка Бугрннской молоч
нотоварной фермы совхоза 
«Путь Ленина» Парабельско- 
го района Антонина Егоров

на Тимофеева в марте запя- передовая доярка добилась 
ла в социалистическом со- благодаря настойчивости я 
ревнованин доярок фермы больнюму трудолюбию, 
второе место. Этого успеха Фото Е. Лисицына.

Ч ЕЛ О ВЕК Д О Л ГА
Николай Андреевич Давы

дов, если можно так выра
зиться,— человек, ранний. За
долго до начала смены при
ходит он в цех, где еще ца
рит тишина, проходит по ря
дам станков, внимательно ос
матривает, проверяет, все 
ли есть для начала сборки. 
Когда в цех приходят рабо
чие, Николай Андреевич 
уже четко знает, что необ
ходимо сделать в первую 
очередь, на что обратить осо
бое внимание. Об этом он 
расскажет на диспетчерском 
совещании, поставит в из
вестность, если есть необхо
димость, руководство завода. 
А  потом уже Давыдова в ка
бинете не ищите. В цехе он.

Почти тридцать лет Давы
дов отдал «Свбэлектромото- 
ру». За эти годы прошел 
путь от станочника до руко
водителя большого произ
водственного подразделения. 
На заводе он вступил в ком
сомол, а в 1954 году стал 
коммунистом. За тридцать 
лет Николай Андреевич ни 
разу не отказался от какото- 
лнбо поручения. Понадоби
лось — пошел заливщиком 
в литейный цех. Создался 
прорыв на Контроле за выпу
ском — стал контролером 
ОТК. Работал заместителем 
начальника цеха, одно время 
исполнял обязанности на
чальника производства заво

да, 17 лет руководил механо
сборочным цехом №  3. А  в 
конце прошлого года, когда 
создалась угроза срыва пла
на выпуска экспортной про
дукции, Давыдова пригласил 
к себе директор завода и 
сказал:

— Вот что, Николай Ан
дреевич, положение с эк
спортом ты знаешь, пред
ставляешь возможности де
вятнадцатого цеха, знаком с 
этим коллективом —  при
нимай отстающий участок, а 
мы поможем...

Давыдов понимал, что в 
сложившейся ситуации най
ти выход из положения мо
жно было только в том слу
чае, если мобилизует свои 
силы весь коллектив. Чуть 
ли не с каждым рабочим в 
отдельности беседовал на
чальник цеха. Выяснял, 
что необходимо для лучшей 
работы, какие резервы име
ются в цехе, в чем необхо
дима помощь.

Вопрос о выполнении пла
на по экспорту был вынесен 
на обсуждение парткома, зав
кома. Свое партийное поруче
ние коммунист Давыдов 
выполнил с честью. План ре
шающего года пятилетки 
коллектив цеха перевыпол
нил. Продукция на экспорт 
пошла в полной номенклату
ре. Мало того, в счет перво
го квартала 1974 года было

собрано 200 электродвигате
лей.

...Он знает каждого рабо
чего в лицо. Умеет органи
зовать производство так, 
чтобы каждый своевременно 
был обеспечен работой. Так 
что любители долгих переку
ров не могут ссылаться на 
то, что у них нет работы.

Давыдов вместе с активом 
повел непримиримую борьбу 
с пьянством и прогулами. 
Нарушителей трудовой дис
циплины обсуждали на рабо
чих собраниях, на заседани
ях цехкома, сообщали о них 
в «молниях», рассказывали 
в стенных газетах. Казалось 
бы, все методы использова
лись, а число нарушителей 
сокращалось очень медлен
но. И тогда Николай Андре
евич предложил завести 
«Книгу совести». Ее стали 
заполнять сами нарушители 
трудовой дисциплины. Каж
дый записывает, почему 
совершил прогул, какое на
казание должно быть выне
сено ему. В общем, как ска
зал Давыдов, оставляя рабо
чего один на один с книгой, 
мы тем самым оставляем его 
один на один со своей сове
стью.

И нужно сказать, что”эта
мера оказалась довольно 
действенной. Повторных 
записей в «Книге совести» 
почти нет. А  это значит, что

найдена новая форма борьбы 
за укрепление трудовой дис
циплины.

Мне думается, что глав
ные черты характера Н. А. 
Давыдова — его последова
тельность и настойчивость. 
До тех пор не отступит он, 
пока не будет все сделано, 
как следует. . »

Помнится, в цехе долгое 
время не было центрального 
комплектовочного склада. 
Детали, поступающие на 
сборку (статоры, роторы), 
можно было увидеть в раз
ных уголках цеха, они загро
мождали проходы. Слесари- 
сборщики теряли массу вре
мени в поисках деталей для 
комплектовки. Николай Ан
дреевич настойчиво добивал
ся строительства склада. Он 
использовал любую трибуну 
— диспетчерские совещания, 
заводские профсоюзные и 
партийные собрания, а также 
многотиражку и местное ра
дио. Комплектовочный склад 
построен. Производитель
ность цеха сборки возросла.

Начальник цеха — при
мер во всем. На производст
ве, в общественной работе, 
в быту.

Образование у Давыдова 
техническое — без отрыва 
от производства закончил ве- 
ч-едаее отделение электроме
ханического техникума. Но 
он знает и психологию рабо
чего человека, умеет к каж
дому найти правильный под
ход.

Давыдов рассуждает при
мерно так. Если хочешь 
уметь приказывать — научись

ИЗЛИШКИ 
МОЛОКА — 
ГОСУДАРСТВУ ХОТЯ в ы т о п и  НАЛИЦО

У  населения Зырянского 
района в личном пользова
нии 2.670 коров. Закупки же 
молока в прошедшие два го
да составили по 140— 150 ки
лограммов на корову. Опыт 
передовых сельских Со
ветов района показывает, что 
mSj имеем возможность заку
пить в среднем на корову по 
400— 500 килограммов моло
ка за год.

Закупки молока у населе
ния, где имеются колхозные 
или совхозные МТФ, по до
говору с маслозаводом долж
ны вести хозяйства. Они же 
обязаны производить первич
ную его обработку (охлажде
ние, если необходимо, пасте
ризацию, сепарирование) а

доставлять на маслозавод. Но
многие руководителя колхо
зов н совхозов считают это 
обузой. А  сами жители но 
хотят нести молоко в кол
хозное молочное отделение, 
таи как ферма далеко от на
селенного пункта.

Мы нашли выход из поло
жения — летом и зимой ор
ганизуем кольцевой сбор за
купленного молока. Зимой по 
заказу заготовитель оставля
ет хозяйке флягу, в которую 
та сливаем излишки молока. 
И когда фляга заполняется, 
сборщик ее забирает и уво
зит.

К оожвлению, маслозавод
не всегда обеспечивает сбор
щиков молока тарой. Про

цесс размораживания пол
ных фляг — дело хлопотное, 
руководители маслозаводов 
предпочитают этим не зани
маться. Между тем недоста
ток тары как раз и являет
ся одной из основных при
чин спада закупок молока у 
населения зимой. Правда, 
квартальный план мы выпол
нили на 180 процентов. Но 
заготовили молока меньше, 
чем в прошлом году.' Упу
щенное придется наверсты
вать во втором квартале.

До 15 марта в основном 
молоко люди продавали в ма
газины райпо и заготовите
лям, С ,15 марта развернули 
колхозную сеть. Сейчас за
купками молока 1 занимаются 
7 пунктов - маслозавода. 4

заготовителя райпо, 21 мага
зин, 11 колхозных сборщи
ков. Число колхозных сбор
щиков еще увеличится.

На сессиях и заседаниях 
исполкомов сельских Сове
тов вопросы закупок молока 
и других продуктов животно
водства у населения обстоя
тельно обсуждались. В де
ревнях прошли сходы граж
дан, в коллективах — рабо
чие собрания. Организовано 
соревнование сельсоветов.

На первом месте— Окуне- 
евский сельский Совет. Его 
председатель А . Д. Бакланов 
сумел хорошо организовать 
работу и закупить;в расчете 
на корову по 40 килограммов 
молока. Здесь особенно от- 
дичились продавцы Окуне-

С о р е в н о в а н и е  м е л и о р а т о р о в

прежде всего быть хозяином 
своего слова. Помни, что 
производительность труда 
каждого рабочего находится 
В прямой зависимости от его 
душевного состояния. Жизнь 
есть жизнь. Она и радует, и 
печалит. Руководитель все 
это должен учитывать, во
время прийти на помощь че
ловеку, найти нужное слово, 
принять самое активное уча
стие в его судьбе.

С большим теплом Ни
колай Андреевич говорит о 
людях своего цеха. Особого 
уважения заслуживают сле
сарь-сборщик П. Г. Баранов, 
старший мастер А. Б. Его
ров. маляры В. С. Шаровар- 
ченко, Т. И. Ракитская, то
карь А. Н. Петренко, моло
дые контролеры ОТК 3. П. 
Кузьмина и М. Г. Семенова.

— В начале года мы в 
коллективе цеха обсудили 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу. 
Решили ответить на него 
ударным трудом, — расска
зывает Н. А. Давыдов. — В 
первом квартале наметили 
собрать 5.700 электродвига
телей на экспорт и 2.000 
электродвигателей новой се
рии. Это больше, чем преду
смотрено планом.

С начала года коллектив 
девятнадцатого идет в гра
фике. Производственную 
программу первого квар
тала сборщики выполнили 
успешно. И, конечно, боль
шая заслуга в этом началь
ника цеха Николая Андре
евича Давыдова.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

евского и Тукайского мага
зинов Т. А. Ковтунова и 
М. Л. Мулюков.

Перевыполнил кварталь
ное задание Чердатский сель
совет.

По-прежнему хорошо орга
низует закупки продукции 
заведующая магазином «К о
лосок» В. Е. Порваткйна. 
Многие жители продали «К о
лоску» по 300— 350 кило
граммов, а П. Я. Паутов — 
826 килограммов молока от 
коровы.

Необходимо отдать долж
ное работе директора загот
конторы Зырянского райпот
ребсоюза В. С. Володина. Он 
лично «добывал» тару под 
молоко, хорошо организовал 
сбор закупленного молока из 
магазинов н сдачу на масло
завод.

Если бы также поступали 
руководители предприятий 
молочной промышленности, 
об отставании мы бы и речи 
не вели. К сожалению, да-

В некоторых ПМК до сих 
пор не организована двух
сменная работа машин. Ме
шает боязнь механизаторов 
потерять в заработке. Я бы 
назвал такой подход близо
руким, поскольку он не учи
тывает, что технология про
изводства рассчитана на кол
лективный труд. Надеясь 
только на себя, многого не 
добьешься. А  у нас стройка 
молодежная, на одного опыт
ного механизатора приходит
ся несколько новичков — 
кто же их будет учить, как 
не^мы? ^

Коллектив нашего участ
ка, которым руководит опыт
ный мастер Петр Иванович 
Иванов, — дружный, срабо
танный. У  многих механиза
торов за плечами большой 
производственный и жизнен
ный опыт. Я лично работаю 
трактористом почти двадцать 
лет. И, можно сказать, все на 
одном предприятии. Начинал 
в Чердатской МТС.

Двухсменна у нас прижи
лась. Экипажи на каждый 
тяжелый трактор подбира
лись на добровольных нача
лах. За прошлый год наша 
с напарником выработка со
ставила 4.752 гектара мяг
кой пахоты вместо 3.800 по 
норме. Другой экипаж, где

старшим В. В. Кудинов, до
бился еще большего— 5.647 
гектаров. Почтя вдвое увели
чился коэффициент исполь
зования техники. Не проиг
рали трактористы и в зара
ботке. Сейчас - предложи им 
работать в одну смену — 
вряд ли кто согласится, осо
бенно зимой — ведь в эту- 
пору на«подготовку машины 
к работе уходит час, а то и 

. полтора. А  так приезжаешь 
в поле, вместе с напарником 
осмотришь машину — и за 
дело.

Благодаря двухсменке, 
шефству опытных механиза
торов над молодежью, наш 
участок выполнил план про
шлого года на два месяца 
раньше и занял первое место 
в областном соревновании. 
Успеху способствовало и 
то, что у нас хорошо налаже
на ремонтная служба.

Сейчас участок занимает
ся в основном улучшением 
лугов, проще говоря — срез
кой кочек. Работаем звенья
ми, в каждом — тфи тракто
ра: один подрезает кочку, 
два других подбирают.

В этом году предстоит 
сдать хозяйствам района 
1.000 гектаров новых земель 
под пашню и 1.500 гектаров 
улучшенных лугов. План на
пряженный. Чтобы успешно

справиться с ним, нужно 
свести до минимума простои 
техники, использовать ее бо
лее производительно.

Недавно из газеты «Со
циалистическая индустрия» 
мы узнали, что наши сосе
ди-красноярцы испытали и 
внедрили метод корчевки ле
са при помощи якорной це
ни. Два тяжелых тракторд. 
на определенном расстоянии 
тянут цепь, а третий с кор
чевателем помогает свалить 
дерево. Правда, в наших 

: условиях этот метод мо
жно применить не везде, но 
на легких сыпучих! грун
тах мы им воспользуемся.

Не все хорошо со снабже
нием запасными частями. 
Мала ремонтная мастерская: 
парк машин за последние го
ды удвоился, и помещение 
для ремонта стало слишком 
тесным.

Коллектив нашей ПМК 
принял на этот год напря
женные обязательства. Один 
из основных пунктов: полнее 
использовать технику, обес
печить -работу тракторов в 
две смены, а экскаваторов— 
в три.

А. ЧЕРНЫШЕВ, 
тракторист Зырянской 
ПМК-4 объединения 

«Союзтомсютелиорация». И

Горючее на... снег
[ПОТЕРЯН, БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТИ^
На заправочном пункте в 

Вавиловке (центральная 
усадьба совхоза «Прогресс») 
стоят три цистерны с дизель
ным топливом. Краны у ци
стерн подтекают, нет так на
зываемых дыхательных кла
панов, снег вокруг пропитан 
горючим. За 4 минуты при 
нас из одной цистерны выбе
жало 100 граммов горючего. 
При таком отношении за год 
вытечет его около 12 тонн. 
На этом горючем может ра
ботать целый год гусеничный 
трактор. Зачастую тракторы 
н автомашины заправляются 
неисправным ручным насо
сом, шлангами и ведрами. 
Подступ к цистернам открыт 
для всех.

— Разве уследишь за все
ми? — сказала нам заведую
щая нефтехозяйством Гали
на Латарцева. — И в  нерабо
чее время заезжают заправ
ляться. Замков на кранах

ректор Зырянского маслоза
вода А. М. Ступин не орга
низует закупки молока у на
селения даже в закреплен
ных за ним деревнях Бер
линке, Причулымском и се
лах Иловского сельсовета.

Молоко у населения мож
но закупать круглый год. Но 
для этого необходимо в каж
дом поселке иметь прием
ный пункт, который работал 
бы круглый год и где можно 
сделать анализ заготовленно
го продукта. Сейчас же и 
сборка, и учет, и определе
ние жирности молока, и се
парирование — все возложе
но на сборщика. Он же это 
молоко доставляет на ферму. 
Такая практика тормозит ход 
заготовок, снижает качество 
продукции.

В. ПОЖИДАЕВ, 
главный государствен
ный инспектор по закуп
кам и качеству сельхоз

продуктов. 
Зырянский район.

цистерн нет. НефтехозяйстВо 
не огорожено. Обращалась 
за помощью к - заведующему 
гаражом И. М.. Бар-Давиду, 
бригадиру мехотряда И. Н. 
Новичихину, главному инже
неру совхоза В. А. Сытни- 
ку, да свыклись все, смири
лись с бесхозяйственностью.

Заправка тракторов и ма
шин в хозяйстве производит
ся без строгого учета. Графы 
о расходе горючего в путе
вых листах не заполняются. 
Бухгалтерия принимает 
неоформленные путевые ли
сты и по сделанной работе 
определяет расход горючего. 
Не выполняется положение 
о материальном поощрении 
водителей за экономию горю
чего и удержании за пере
расход. Поэтому нет ничего 
удивительного, что в «Про
грессе» самый высокий в 
районе расход горючего.

Без нефтебазы и бензоко

лонок трудно прокоатролиро- 
вать расход горючего. Как 
же в данных условиях избе
жать потерь? Три емкости с 
дизельным топливом на за
правочном пункте надо со
единить общим трубопрово
дом, поставить общий кран, 
установить топливораздаточ
ную колонку, которая будет 
контролировать выдачу го
рючего^ Три такие колонки 
в гараже Вавиловки пылятся 
уже несколько лет. •

н. ШИШКИН, 
инженер-механик рай

онного объединения 
совхозов;

A. КУЗЬМИНЫХ, 
член «Комсомольского

• прожектора» совхоза л 
«Прогресс»;

B. БАЗАРНОВА, 
сотрудник районной га

зеты «Ленинское
знамя».

Вавчарский район.

ТАТАРСКАЯ АССР. Близится день, когда газ тюме; 
ских месторождений подойдет к Москве. Газопровод уя 
пришел в Поволжье. Сейчас на участке Ижевск— Каза? 

Работай------- ----------самая горячая пора, 
нами.

НА СНИМКЕ: на одном-т 
эолровода.

Фото Е. Логвинова,

ведутся ускоренными 

•участков •строительства г

(Фотохроника ТАСО£.
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ОТМЕЧЕН

НАГРАДОЙ
НАБРАВ ВЫСОТУ, ВЕР

ТОЛЕТ «МИ-8» ДЕЛАЕТ 
РАЗВОРОТ И УХОДИТ, 
СКРЫВАЯСЬ ЗА ГОРИ
ЗОНТОМ. ЗА Ш ТУРВА
ЛОМ — КОМАНДИР ЭКИ
ПАЖ А КОММУНИСТ ВА
ЛЕРИИ ВИКТОРОВИЧ ОР
ЛОВ ИЗ АЛЕКСАНДРОВ
СКОГО АВИАПРЕДПРИЯ
ТИЯ. ВОЗДУШНАЯ М А
Ш ИНА ПОСЛУШНА М А
ЛЕЙШЕМУ ДВИЖЕНИЮ 
ЕГО РУКИ НА Ш ТУРВА
ЛЕ.

9 ЛЕТ ЛЕТАЕТ ВАЛЕ
РИИ ВИКТОРОВИЧ ПОС
ЛЕ ОКОНЧАНИЯ КРЕМЕН
ЧУГСКОГО АВИАЦИОН
НОГО УЧИЛИЩ А. ОН 
ПОКОРИТЕЛЬ НЕФТЯНОЙ 
ЦЕЛИНЫ, УЧАСТНИК 
СТРОИТЕЛЬСТВА СТРЕ- 
ЖЕВОГО, НЕФТЕПРОВО
ДОВ АЛЕКСАНДРОВСКОЕ 
— НИЖНЕВАРТОВСК И 
АЛЕКСАНДРОВСКОЕ — 
АНЖЕРО-СУДЖЕНСК.

ЗА ТРУДОВЫЕ УСПЕХИ 
В 1973 ГОДУ ОН Н АГРАЖ 
ДЕН ПРАВИТЕЛЬСТВЕН
НОЙ НАГРАДОЙ — ОРДЕ
НОМ ТРУДОВОГО КРАС
НОГО ЗНАМЕНИ.

Фото Н. Лесникова.

\ Я  lyl С  т  S Т  Si F" Л| 0  Ик УЦ. областной съезд
j S  jVg у j|̂  | щ *  | 1 19 потребительской кооперации

ff считать лучшим...а

Если вы придете к нам в 
военное училище, непремен
но побывайте в музее боевой 
славы. Его стенды поведают 
вам о замечательных страни
цах жизни высшего военно
го учебного заведения.

Тысячи высококвалифици
рованных офицеров дала 
Родине старейшая кузница 
командных кадров. Среди 
воспитанников училища де
сятки генералов, более 35 
Героев Советского Союза, 
тысячи орденоносцев. Но ка
кими бы разными ни были 
выпускники училища, ' куда 
бы их ни забросила воен
ная судьба, — на КВЖД, 
Хасан или на Халхин-Гол, 
на фронта Великой Отече
ственной войны, — их всегда 
объединяла беспредельная 
любовь к Родине,

26 мая 1920 года. Неза
бываемый и торжественный 
день. Курсанты замерли пе
ред трибунами, где находи
лись руководители партий
ных и советских органов, на
чальники и комиссары. Пе
ред строем стоят выпускни
ки. Их всего девять— крас
ных.. командиров. Но это 
только начало. Начало слав
ного пути, пройденного учи
лищем.

Уже в 1921 году, прове
ряя Томскую артшколу, ко
миссия СибУВУЗа сделала 
вывод: «У  курсантов стар
ших курсов дисциплина но
сит характер внутренней 
сознательности. Порядок в 
школе налажен,..».

В 1930 году Томская арт
школа была награждена ре
волюционным Красным зна
менем Центрального Испол
нительного Комитета СССР.

А  в 1931 году школа в 
, полном составе совершила 
пеший переход , в Новокуз
нецк для участия в строи
тельстве Кузнецкого метал
лургического комбината. Де
лая 35— 40-километровые 
суточные переходы, выпол
няя тактические задачи, а на 
стоянках занимаясь стрель
бой из стрелкового оружия, 
курсанты в то, же время в 
пути проводили большую по
литико-массовую работу сре
ди трудящихся.

Целую неделю курсанты 
работали на строительных 
площадках Кузнецка и впи
сали в его летопись страни
цу трудовой славы. И неда
ром слиток чугуна первой 
плавки труженики Кузнецко
го металлургического комби
ната преподнесли ь дар Том
ской артшколе.

В феврале 1935 года был 
совершен лыжный переход, 
ставший известным тогда во 
всей Красной Армии. Обра
тимся прямо к документу — 
приказу народного комисса-

?а обороны от 18 марта 
935 года: «Отряд Томской 
артиллерийской школы в 

составе 30 пеших лыжни
ков и 8 конно-лыжяиков, со 
станковым пулеметом на 
специальной установке, с 
полным комплектом огне
припасов н снаряжения про
шел от Томска до Новоси
бирска 1.071 километр за 
11,3 ходовых дня, имея 
всего две дневки. Средне
суточная норма ходового дня - 
составила 94,7 километра. 
Пробег проходил в трудных 
условиях, ввиду оттепелей 
отряд Несколько переходов 
шел по ночам. Несмотря на 
это, отряд 21 февраля бле
стяще финишировал в Ново
сибирске. Техническая и ме
дицинская проверка на фини
ше показала вполне бодрое 
состояние ладного состава, 
исправность оружия и снаря
жения...».

Возглавлял переход выпу
скник училища, участник 
боев на КВЖД Алексей Ива
нович Нестеренко, ныне 
генерал-лейтенант артилле
рии, лауреат Государствен
ной премии.

В 1934— 1935 и 1935— 
1936 учебных годах Томская 
артшкола занимала первое 
место среди артшкбл Крас
ной Армии.

Наступил 1941 год. Начав
шаяся Великая Отечествен
ная война стала для учили
ща, как и для всей страны, 
тяжелейшим испытанием, 
всесторонней проверкой ко
мандиров, курсантов, выпу
скников. Училище перешло 
на сокращенные сроки обуче
ния. Часть преподавателей и 
командиров была сразу же 
отправлена на фронт. Кроме 
того, многие офицеры, поло
вина материальной части и 
учебно-наглядных пособий 
были переданы другим воен
ным училищам.

Коллектив училища, пре
одолевая трудности, доби
вался успехов, и уже в 
январе 1942 года, , Воен
ный совет округа ‘ отмечал 
в своем постановлении, что 
«лучших показателей в бое
вой и политической подго
товке добилось 1-е ТА У ». 
Весь учебный процесс был 
перестроен в связи с требо
ваниями военного времени. 
Учебный день — 12 часов. 
Большая часть занятий в 
поле, в любую погоду, в лю
бое время суток при боль
шом физическом напряже
нии. В Томском артучи- 
лище было сразу же вве
дено танко-истребительное 
дело и разработана методика 
обучения стрельбе по тан
кам прямой наводкой, не 
расходуя боеприпасов. Этот 
опыт был передан в другие 
училища округа, где успеш
но использовался.

Коммунисты и комсомоль
цы занимали авангардную 
роль в учебе и дисциплине. 
Очень хорошо было 'органи
зовано социалистическое со
ревнование. Лучшие курсан
ты подавали заявления с 
просьбой принять их в ком
сомол. В октябре 1941 года 
только в 4-м дивизионе за 
три дня было подано 40 за
явлений с просьбой принять 
в ряды ВЛКСМ.

Несмотря на огромную 
занятость, курсанты занима
лись художественной само
деятельностью. Училище во
семь лет подряд занимало 
1-е место в округе на смотре 
коллективов художественной 
самодеятельности.

Не забывало училище по
могать селу. В трудный 
1942 год курсанты и офи
церы, их жены, рабочие и 
служащие убирали урожай 
в Туганском районе. Рабо
тали добросовестно, намного 
перевыполняя норму.

За время Великой Отече
ственной войны училище 
проверялось много раз и 
всегда заслуживало высокой 
оценки. Но самой объектив
ной проверкой явилось уча
стие выпускников училища в 
боях. Они продемонстрирова
ли высокое командирское 
мастерство. Многие стали 
прославленными командира
ми частей и соединений. Сре
ди них маршал артиллерии 
Кулешов, генерал-полковни
ки Кутейников, Мошенин, 
Кушнаревич, генерал-лейте
нанты Миловидов, Нестерен
ко, Осетров, Шилин; генерал- 
майоры Лышак, Горский, 
Малыгин, Горбачев, Парамо
нов, Кролевский, контр-ад
мирал Пильщиков и другие.

В ознаменование 25-й го

довщины училища, за вы
дающиеся успехи в подготов
ке офицерских кадров ар
тиллерии для Красной Ар
мии и боевые заслуги перед 
Родиной училище было на
граждено орденом Красной 
Звезды.

Неузнаваемо изменилось 
училище в послевоенные го
ды. Сегодня старейшая в 
Сибири кузница командных 
кадров готовит офицеров- 
связистов.

За четыре года учебы 
курсанты получают глубокие 
знания по теории радио- и 
проводной связи, осваиваюг 
применение электроники -в 
технике связи, в совершен
стве овладевают современ
ными средствами связи.

Обучением и воспитанием 
курсантов занимаются опыт
ные командиры и препода 
ватели. Это отлично подго
товленные специалисты, про
шедшие большой жизненный 
путь, имеющие многолетний 
опыт службы в войсках свя
зи. Многие из них— участни
ки Великой Отечественной 
войны, удостоены высоких 
правительственных наград.

Томское высшее военное 
командное училище связи в 
1968 году заняло первое 
место среди училищ округа. 
В 1970 году Президиум 
Верховного Совета РСФСР 
наградил училище Почет
ной грамотой. В училище 
создан один из лучших в Во
оруженных Силах музей бое 
вой славы. Часто приглаша 
ют курсанты к себе в гости 
ветеранов, слушают их рас
сказы, отчитываются о сво
ей службе и учебе.

4 марта курсанты подраз
деления, где командиром 
коммунист В. И. Хворост, 
пригласили своих старших 
товарищей, курсантов и ко
мандиров 30-х и 40-х годов. 
И они пришли, как приходят 
всегда, по первому зову, не
смотря на свою огромную 
занятость.

Игорь Макарович Мерен- 
ков. Сколько трудных фрон
товых дорог пройдено им'1 
КВЖД, Халхин-Гол и Вели
кая Отечественная война от 
первого до последнего дня. 
А  9 мая 1945 года полков
ник И. М. Меренков был на
правлен на дипломатическую 
работу.

И новый бой, на новом 
фронте. Знания, полученные 
в Томском училище, пригоди
лись не только на полях сра
жений!

Борис Михайлович Сесю- 
нин закончил училище 6 
июня 1941 года, а 23 июня 
уже принял бой. Потом тя
желое ранение, госпиталь. 
Но не мог он быть в это су
ровое время не в строю. Из 
госпиталя он ушел в родное 
училище. Правая рука не 
действует, учился писать ле
вой. И, назло всему, служил, 
преподавал артиллерию, од
ним из первых доносил цен
ный боевой опыт будущим 
офицерам.

.Жадно слушают курсан
ты, ловят каждое слово, рас
сказывают сами о своих де
лах, а' в глазах— немой воп
рос: «Не хуже ли мы, кур
санты 70-х годов?».

Нет, не хуже!
Боевая слава училища, его 

традиции, его дела, его зна
мя—в надежных, крепких 
молодых руках!

л. ПРЯДКИН, 
капитан, преподаватель 
Томского, высшего воен
ного командного ордена 
Красной Звезды учили

ща связи.

Со времени предшествую
щего съезда работников по
требкооперации минуло че
тыре года. Это был период 
напряженной работы. Том
ские кооператоры, как и все 
советские люди, направляли 
свои усилия на выполнение 
задач, поставленных XXIV 
съездом КПСС. О том, ка
ких результатов они достиг
ли, насколько успешно спра
вились со своими планами и 
обязательствами, шел раз
говор на V II съезде работни
ков потребительской коопе
рации, состоявшемся на днях 
в г.. Томске. С отчетным до
кладом выступил председа
тель облпотребсоюза Е. Я. 
Силаев.

Потребительская коопера
ция призвана обслуживать 
сельское население. Сделано 
немало. Объем торговли воз
рос на 23,4 процента. По 
главным показателям все 
плановые задания первых 
трех лет пятилетки перевы
полнены: планы по рознично
му товарообороту— на 100,8, 
общественному питанию — 
на 105,2, но реализации про
дукции промышленных пред
приятий — на 105,6, загото
вительному обороту — на
109,7 процента. А  за четыре 
года розничный товарообо
рот возрос на одну треть, 
среднегодовой темп прироста 
составил 7,4 процента. Улуч
шилась структура товарообо
рота, расширен ассортимент 
продовольственных и про
мышленных товаров, опере
жающими темпами разви
вается продажа товаров 
культурно-бытового назначе
ния и хозяйственного обихо
да.

В торговле, как в зеркале, 
отражается рост благосостоя
ния трудящихся. В этой свя
зи показательны такие циф
ры. Потребление мяса на 
душу населения с 49 кило
граммов в 1970 году возрос
ло до 56 килограммов в 1973 
году, а яиц — на 48 про
центов. Продажа тканей уве
личилась на 30, трикотаж
ных изделий — на 46,2, 
спорттоваров —  на 54,3, ра
диотоваров — на 79,8 про
цента. Сейчас каждая третья 
семья на селе имеет телеви
зор. За 1973 год продано хо
лодильников на 91, мебели 
—на 36, магнитофонов — на

45 процентов больше, теле
визоров — вдвое, легковых 
автомобилей — почти в три 
раза больше, чем в 1970 ГО
ДУ-

Укрепилась материально- 
техническая база торгующих 
организаций. 70 новых мага
зинов —- такова прибавка к 
торгующей сети. Повысилась 
культура торговли, в практи
ку активно внедряются наи
более удобные для наееле- 
.ния формы торговли.

Как отмечали докладчик и 
выступавшие в прениях глав
ный бухгалтер Кожевников- 
ского райпо Е. А, Харчен
ко, председатель Плотников- 
ского сельпо Бакчарского 
района Н. Д. Кузнецова, на
чальник стройучастка обл
потребсоюза Г. П. Способны, 
директор Тегульдетской рай- 
заготконторы В. П. Казанцев 
и другие, коллективом обл
потребсоюза проводится 
большая работа по совер
шенствованию организацион
ной структуры управления, 
концентрация предприятий 
торговли, внедрению отрас
левых кооперативов. Практи
ка показывает, что сосредо
точение розничной оптовой 
торговли в объединениях по
могает лучше обслуживать 
население, более ритмично 
выполнять план товарооборо
та.

Однако наша потребитель
ская кооперация потребности 
тружеников села еще во мно
гом не удовлетворяет. Прав
ления многих райпотребсою
зов, райпо не обеспечили вы
полнения заданий по ряду 
показателей. Колпашевский 
райпотребсоюз, например, не 
справился с планами рознич
ного товарооборота и быто
вого обслуживания населе
ния. Бакчарский и, Асинов- 
ский райпотребсоюзы не вы
полнили задания по заготов
кам сырья и ряда продук
тов. Кривошеянское и Мол- 
чановское райпо не выполни
ли планы но бытовому об
служиванию и другим пока
зателям.

Слабо изыскиваются и во
влекаются в товарооборот 
местные товарные ресурсы. 
Руководители Бакчарского, 
Асиновското райпотребсою
зов, Тегульдетского, Алек
сандровского, Молчановско-

го райпо не обеспечили вы
полнения плана заготовок. 
Особенно плохо организова
ны закупки молока и мяса у 
населения. Если с 1966 по 
1969 год потребкооперация 
заготовляла 5.180 тонн мяса, 
то 'за последние годы— толь
ко 3.773. тонны. Сверну
ли эту работу Колпашевское, 
Кривошеинское райпо, Па- 
рабельский райпотребсоюз.

Руководители кооператив
ных организаций не исполь
зуют всех возможностей для 
расширения ассортимента 
продукции, вырабатываемой 
на промышленных предприя
тиях потребительской коопе
рации.

Не устранены еще многие 
недостатки » в строительстве, 
использовании строительных 
материалов и техники, низка 
производительность труда 
рабочих. Особенно плохо об
стоит дело с капитальным 
строительством в организа
циях потребительской коопе
рации Колпашевского, Кри- 
вошеинского, Кожевников- 
ского районов.

Докладчик и выступающие 
указывали, что правления 
облпотребсоюза, многих по
требсоюзов и потребитель
ских обществ, руководители 
торговых объединений не 
приняли действенных, мер 
для улучшения работы с 
кадрами, совершенствования 
внутриведомственного кон
троля, улучшения ревизор
ской работы. В ряде коллек
тивов не создана обстановка 
нетерпимости к расхитите
лям кооперативного добра.

Потребительская коопера
ция обладает большими ре
сурсами для удовлетворения 
нужд населения, но нередко 
в магазинах нет товаров по
вседневного спроса, хотя на 
базах и складах они в из
бытке.

Как быстрее поправить 
допущенные промахи и 
ошибки — эта мысль была 
лейтмотивом доклада и всех, 
без исключения, выступле
ний. Ораторы самокритично 
вскрывали недостатки, ука
зывали на неиспользованные 
резервы, предлагали пути и 
методы улучшения торговли 
на сел?. Председатель Кар-

гасокского райрыболовпо 
требсоюза М. Г. Бейдеров 
поделился опытом организа
ции социалистического со
ревнования. Именно дух со
стязательности помог кол
лективу выполнить планы и 
обязательства. Каргасокские 
кооператоры только за про
шлый год сдали в эксплуа
тацию универмаг, магазин то
варов повседневного спроса, 
пять магазинов . перевели на 
самообслуживание. Это по
могло план розничного това
рооборота выполнить на
103,2 процента, обществен
ного питания — на 114,8 
процента, прибылей — на 
112 процентов. По итогам за 
1973 год коллективу Карга- 
сокского райрыболовпотреб- 
союза присуждено на вечное 
хранение Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсов-профа и обкома 
ВЛКСМ. А  по итогам работы 
за четвертый квартал карга- 
сокцам присуждено перехо
дящее Красное знамя Рос- 
потребсоюза й ЦК профсою
за работников госторговли и 
потреб коопе ра ции.

Тов. Бейдеров просил 
улучшить обеспечение тор
говых организаций север
ных районов транспортом, 
увеличить фонды на постав
ки теплой одежды и обуви.

— Умение торговать — 
главный наш резерв, — зая
вила продавец магазина де
ревни Каргала Шегарско- 
го района В. В. Шукшина.-— 
В магазине нас четверо. Мы 
любим свою профессию и по
нимаем, что в современ
ных условиях продавец — 
человек, йоторому доверено 
огромной важности дело. Но 
умению торговать надо 
учить.

Мысль Шукшиной продол
жила повар-бригадир из Аси- 
новскоте района А. И. Плот
никова.

Говоря о резервах улуч
шения торговли, ораторы 
особое внимание обращали 
на внедрение прогрессивных 
форм торговли, перевод ма
газинов на непрерывную ра
бочую неделю, организацию 
ярмарок, выставок-продаж, 
широкое использование пере
движных автолавок.

Перевод магазинов на са
мообслуживание, указывали 
выступающие, должен рас

сматриваться как одна из 
генеральных линий улучше
ния торговли и обслужива
ния населения. Опыт Аси- 
новского райпотребсоюза, 
где больше половины мага
зинов работает по методу 
самообслуживания и за счет 
этого выполняется львиная 
доля плана товарооборота,— 
убедительное тому свиде
тельство.

Председатель Томского 
райпотребсоюза Н. П. Ут
кин, директор Парабельско- 
го маслозавода А. П. Пере- 
сядько, директор объединен
ного торгового предприятия 
города Колпашева Н. И. Ко- 
рабейщиков и другие крити
ковали поставщиков за низ
кое. качество и узкий ассор
тимент поставляемых в тор
говлю товаров. Мебельно- 
зеркальная фабрика, напри
мер, вместо восьми наимено
ваний товара , поставляет 
одни диван-кровати. Обувная 
фабрика только за* прошлый 
год недодала Томскому рай
потребсоюзу утепленной обу
ви на 300.000 рублей.

Резкой критике подверга
лась работа томской швей
ной фабрики «Сибирячка» 
за низкое качество выпу
скаемой одежды.

В прениях по отчетному 
докладу выступило 17 чело
век.

Работу правления Томско
го облпотребсоюза участни
ки съезда признали удовлет
ворительной.

Съезд заслушал и утвер
дил отчет председателя реви
зионной комиссии Р. А. Ми
шу новой.

Съезд избрал членов сове
та Томского облпотребсоюза, 
а также делегатов на шестой 
съезд уполномоченных по
требительской кооперации 
РСФСР и на 9-й съезд упол
номоченных потребкоопера
ции СССР.

Председателем Томского 
облпотребсоюза избран Е. Я. 
Силаев.

На съезде с речью 
выступил секретарь Томско
го обкома КПСС А. И. Борт
ников.

В работе съезда приня
ли участие член правления 
Роспотребсоюза А. А. Пла
тонов и гости из Кемеров
ского и Новосибирского обл
потребсоюзов.

НА СЕССИЮ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
НЬЮ-ЙОРК, 8 апреля. 

(ТАСС). Для участия в VI 
специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН сю
да прибыла вчера делегация 
Советского Союза, возглав
ляемая членом Политбюро 
ЦК КПСС, министром иност
ранных дел СССР А. А. Гро
мыко.

Тем же самолетом в Нью- 
Йорк прибыли делегации Ук
раинской ССР во главе с ми
нистром иностранных дел 
УССР Г. Г. Шевелем и Бе
лорусской ССР во главе с 
министром иностранных дел 
БССР А. Е. Гуриновичем.

По прибытии в Нью-Йорк
А. А. Громыко сделал сле
дующее заявление:

«Делегация Советского 
Союза прибыла в Нью-Йорк 
для участия в VI специаль
ной сессии Генеральной Ас
самблея ООН, в ходе кото
рой предстоит обсудить 
крупные и актуальные во
просы.

Проблемы сырья и эконо
мического развития затраги
вают так или иначе интере
сы всех государств.

Мы надеемся, что делега
ции всех государств проявят

деловой и конструктивный 
подход к поискам взаимо
приемлемых решений про
блем, стоящих перед сесси
ей, и внесут позитивный 
вклад в дело дальнейшего 
оздоровления международ
ной обстановки, налажива
ния равноправного И/взаимо- 
выгодного сотрудничества 
стран и народов мира.

Решение проблем, стоя
щих перед сессией, возмож
но. Но оно возможно лишь 
на основе уважения принци
пов суверенитета и независи
мости государств, больших и

малых, развитых в экономи
ческом ' отношении госу
дарств и развивающихся, 
возможно только на основе 
развития международного 
сотрудничества и упрочения 
мира.

Делегация Советского 
Союза со своей стороны го
това всемерно способство
вать успеху работы специ
альной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Пользуюсь случаем, чтобы 
передать наилучшие поже
лания жителям города Нью- 
Йорка».

сообщения
из з; а рубежа

На торжественно-траурной 
церемонии в Париже

В  К А Н У Н

X СЪЕЗДА СКЮ
БЕЛГРАД, 6 апреля. 

(ТАСС). В Союзе коммуни
стов Югославии проходит от
четно-перевыборная кампа
ния накануне X съезда 
СКЮ. Уже завершились кон
ференции в городских и об
щинных организациях Союза 
коммунистов, а также в авто
номном крае Кооово. Свои 
итоги подвели на закончив
шемся недавно съезде ком
мунисты Боснии и Герцего
вины.

В Любляне завершился 
V II съезд Союза коммуни
стов Словении. Среда про
чих документов съезд при
нял заявление в связи с ак
туальными вопросами юго
славско-итальянских отноше-’ 
ний и заявление о положе
нии словенского националь

ного меньшинства в соседних 
с Югославией государствах. 
Съезд избрал новый состав 
ЦК. Председателем ЦК СК 
Словении вновь избран 
Ф. Попит.

В Титограде закончил ра
боту VI съезд Союза комму
нистов Черногории. Делега
ты съезда приняли ряд доку
ментов по вопросам внутрен
ней политики этой югослав
ской республики и избрали 
новый состав ЦК. Председа
телем ЦК СК Черногории 
вновь избран В. Джурано- 
вич.

На прошедших съездах от
мечалась ведущая роль СоФ- 
за . коммунистов, рабочего 
класса в жизни общества, 
указывалось на необходим 
мость укрепления единства 
СКЮ. '

ПАРИЖ, 6 апреля. (Спец, 
корр. ТАСС). Государствен
ная делегация СССР в соста
ве Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорного (глава де
легации), заместителя Пред
седателя Совета Министров 
СССР В. А. Кириллина и по
сла СССР во Франции С. В. 
Червоненко присутствовала 
сегодня на торжественно
траурной церемонии. памяти 
Президента Ж. Помпиду в 
соборе Нотр-Дам.

Среди участников церемо
нии были исполняющий обя
занности президента Фран
цузской Республики А. Поэр, 
члены французского прави
тельства во главе с премьер- 
министром П. Месмером, 
председатель Национального 
собрания Э. Фор, другие го
сударственные и обществен
ные деятели Франции.

На церемонии в Нотр-Дам 
присутствовали также госу
дарственные делегации мно
гих стран мира.

ОТКРЫТА НОВАЯ АВИАЛИНИЯ
ВАШИНГТОН. 6 апреля. 

(ТАСС). Отсюда первым рей
сом по новой трассе Вашинг
тон— Москва вылетел совет
ский лайнер «ИЛ-62». В чис
ле почетных гостей первого 
прямого рейса в Москву — 
министр транспорта СШ А 
К. Бринегар, американские 
космонавты Дж. Кервин, 
П. Вейц, Б. Маккэндлеос и 
другие официальные лица.

Перед отлетом министр 
транспорта К. Бринегар зая
вил, что открытие прямой 
воздушной связи между Ва

шингтоном и Москвой яв
ляется одним из событий, 
свидетельствующих о разви
тии более тесных связей ме
жду СССР и СЩА.

Американский космонавт 
Б. Маккэндлеос заявил, что 
летит в Москву впервые и с 
большой радостью ждет 
встречи с советской столицей. 
«У  наших стран, — подчер
кнул он, — хорошая про
грамма сотрудничества в об
ласти освоения космоса, и я 
с особым интересом лечу в 
Советский Союз».

За единство левых сил
ДЕЛИ, 8 апреля. (ТАСС). 

В патриотических кругах Ин
дии крепнет убеждение, в 
необходимости единства всех 
прогрессивных сил, чтобы 
дать отпор проискам реак
ции. Выступая в г. Триван
драме (штат Керала), секре
тарь Национального совета 
Компартии Индии Н. К. 
Кришнан заявил, что «нара- . 
стающая угроза справа мо- • 
жет быть отражена только 
путем совместных действий 
прогрессивных сил внутри 
правящей партии Индийский 
национальный конгресс и 
левых, демократических сил 
вне ИНК».

Н, К. Кришнан подчерк

нул правильность линии 
КП И на сотрудничество с 
прогрессивными силами пар
тии ИНК. В этой связи он 
охарактеризовал исход не
давних выборов в законода
тельные собрания штатов 
Уттар-Прадещ и Орисса, где 
Индийский национальный 
конгресс при поддержке 
КПИ нанес поражение пра
вым силам, как успех всех 
демократических сил Индии, 
выступающих за социальный 
прогресс. Такое единство 
действий, указал Н. К. Кри
шнан. жизненно необходимо 
для упрочения основ миро
любивого внешнеполитиче
ского курса республики.

Исполком Занаднобенгаль- 
ской организации КПИ на 
заседании в Калькутте вы
ступил с требованием прило
жить энергичные усилия, 
чтобы «сорвать заговор реак
ции, покушающейся на жиз
ненные права и интересы 
трудового народа Индий». 
Коммунисты Западной Бен
галии единодушно призвали 
все левые, патриотические 
силы страны добиваться 
единства действий и ширить 
борьбу с правой угрозой во 
имя укрепления политиче
ской и экономической неза- 

-еисимости Индии.

Ц е н н о е

месторождение
ДЕЛИ, 8 апреля. (ТАСС). 

Перспективное месторожде
ние полиметаллических руд 
обнаружено индийскими гео
логами недалеко от города 
Дарджилинг в Западной 
Бенгалии. В настоящее вре
мя проводятся оценка про
мышленного значения этих 
месторождений, протянув
шихся на 3,5 километра. По 
предварительным подсчетам, 
содержание олова и цинка в 
руде этого месторождения 
достигает 10 процентов, а 
общий объем залежей со
ставляет несколько миллио
нов тонн.

советуются
Правление областной ор

ганизации Союза журнали
стов СССР обсудило вопрос 
о деятельности областной ор
ганизации журналистов по 
выполнению решений де
кабрьского (1973 г.) Плену
ма ЦК КПСС.

Правление призвало жур
налистов сосредоточить вни
мание на решении главных 
задач, стоящих перед обла
стью, перед каждым районом 
и коллективом. Одной из 
неотложных задач является 
разъяснение постановления 
ЦК КПСС «Об опыте работы 
Томского, Тюменского и Во
логодского обкомов КПСС 
по мобилизации коллективов 
предприятий на повышение 
эффективности лесозаготови
тельного производства», об
суждение его трудящимися, 
широкое распространение пе
редового опыта, одобренного 
ЦК КПСС, мобилизация ре
зервов лесозаготовительной 
промышленности области.

Пленум рекомендовал пер
вичным 'журналистским орга
низациям взять шефство над 
важнейшими стройками пя
тилетки, обратив , особое вни
мание на пусковые объекты 
1974 года.

Главное в работе всех 
средств массовой информа
ции, говорится в постановле
нии пленума правления, — 
добиваться действенности 
опубликованных материалов, 
организовать проверку вы
полнения социалистических 
обязательств, встречных пла
нов, усилить борьбу за вне
дрение передового опыта, до
ведение каждого почина до 
практического результата.

Наша цель — обучение на 
лучших образцах, высокая 
оперативность в освещении 
соревнования.

Большой крут тем, я кото
рому журналисты еще не по
дошли вплотную, вытекает 
из речи товарища Л. И. Бре
жнева на декабрьском (1973 
года) Пленуме ЦК КПСС о 
необходимости повышения 
эффективности руководства 
народным хозяйством, о не
обходимости еще настойчи
вее бороться за утверждение 
подлинно партийного стиля, 
партийного подхода во всех 
сферах хозяйственной дея
тельности, из выступление 
Л. И. Брежнева на торжеств 
венном заседании в Алма- 
Ате, посвященном 20-летию 
освоения целины.

Правление одобрило сов
местные усилия журналистов 
газет, телевидения и радио 
по борьбе с бесхозяйственно 
стью, расточительством и по
терями.

К. БАГАЕВА»
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>Ad К О Щ Ы Р Е В

Глава из поэмы <Хле6>
ЛЕНИН — МАЯК ЧЕЛОВЕЧЕСТВА, 
НЕГАСИМОЕ ВЕЧНОЕ ПЛАМЯ!
ЛЕНИН — РАЗУМ ОТЕЧЕСТВА, 
ЛЕНИН — СОВЕСТЬ ОТЕЧЕСТВА, 
ЛЕНИН —  НАШЕ ПОБЕДНОЕ ЗНАМЯ.

Трибуна съезда...
С згой высоты 
История видна,
Ках на ладони,
От бороны Ивана Калиты 
До атомного вихра 
В циклотроне.
Здесь всей земля 
Великая дуга 
Пружинисто встает 
Перед глазами.
Где белая 
Медведица-пурга 
Когтями небо 
Рвет над полюсами.
Где на синие 
Багрового быка 
Плывет
В волнах Атлантики 
Европа—
Народы,

Поколения,

Видны е трибуны съезда. 
И окопы
Минувших ВОЙН— 
Рассветы и закат—
Печаль и радость.
Горе и страданье,
И слезы вдов, .
И счастье октябрят,
С достоинством 
Несущих это званье, 
Видны не свысока,
А  с высоты,
Где целое 
Истпарт
Находит в частном.
Где жизни раскрываются 

цветы
Перед великим,
Мудрым и прекрасным. 
Распявший справедливость 

Тель-Авив
Отсюда зрим,
Париж
В paccBetaott:;paesc,,S 3i^" 
Туманной, Теяцад---,..,

Медленный извив, 
Зенит небес 
И бездны в океане.
В предместья Ольстера 
Из мглы 
Ирландских гор 
Крадущаяся смерть,
И с ней 
Ее семейка:
Петля и плаха,
Пуля и костер,
Но не сломить 
Им воли 
Пэдн Блейка*).
А  вот родезской 
Сельмы нагота,
Пекин, плетущий 
Сети провокаций, 
Палаццо Сен-Ремн 
И ншцета 
Истерзанных 
Индейских резерваций. 
Не кинься
Цветом кожи, господни, 
Й превосходством 
Расы твоей мнимым.
У черных 
И у белых 
Пот один 
И кровь один 
Струится алым дымом. 
Так почему ж 
Плантаторская плеть, 
Над рабством 
Ты шипишь,
Как кобра, двуязычно?.. 
И пьяный ку-клукс-

клановец
Раздеть
Спешит в Гарлеме 
Девушку цинично. 
Сегодня ей 
Всего 12 лет 
Исполнилось —  
Землячке Эднссона... 
Отметят их 
Отравленный стилет,
И всплески воли 
Бесстрастного Гудзона. 
О, совесть мира,
Разве можешь ты 
С убийцами мириться?!
И доколе
Нам сниться будут 
Виселиц кресты—
Но не пора ли 
Выйти в наше поле, 
Обнять, как друга, 
Каждый колосок, 
Встающий словно 
Витязь нз былины.

И слышать, как в березах 
Бродит сок,
Как волжские 
Пульсируют турбины. 
Речам звучать 
На съезде 
Не дано,
Друг друга 
Торопя н угнетая. 
Статьями прессы,
Кадрами кино 
Становится 
Чеканность их литая,
Онн ведут нз доков

корабли,
Несут ракеты 
В звездные походы,
Им внемлет 
Вся история земли: 
Правительства, 

поэты
н народы.

Оша: преград не знают 
И препон,
Ни суеты 
В них нет 
И.ни коварства,
Из этих слов 
Слагается закон — 
Параметры орбиты

государства. 
Решений суть 
И мудрость директив,
Что по плечу 
Не всяким Архимедам,
Что, все мечты 
Народа воплотив,
Ведут нас 
К новым целям 
И победам 
По курсу партия,
Нигде и никогда,
Ни в чем
Не покривившей нам 
_  душою.
В них слышится 
Симфония труда,

са.
*) Герой ирландского эпо-

Покончившая 
С дедовской межою.
Мир — миру 
Съезд несет,
Стяг равенства 
И хлеб 
В его прямом 
И переносном смысле.
И вновь в его решеньях, 
Кто не слеп,
Прочтет с волненьем 
Ленинские мысли.
С трибуны съезда 
Цвета янтаря,
С гербом в ее массивной 
Строгой раме,
Всегда живой,
С живыми говоря, 
Родной Ильич 
Опять, как прежде,
С НАМИ.
Остановись, мгновенье, 
Не мешай 
Потоку новостей 
С телеэкранов,
Борьбе за коммунизм,
За урожай,
За творческую зрелость 
Наших планов.
Не уместить 
В пространные тома 
Весь пафос их,
Всю логику дерзаний, 
Страницы академии ума, 
Талантов,

Судеб,
Опыта 

И знаний. 
Шумят над залом 
Складки кумача 
Червонной красотой 
Своей нетленной.
И голос съезда —
Голос Ильича 
Летит, как знамя,
В зареве Вселенной. 
Оваций гром 
И волны тишины 
В один каскад 
Сливаются кипучий.

Здесь в зале 
Бьется сердце 
Всей страны 
И мозг ее 
Работает могучий.
Как многолик он, 
Съездовский ландшафт, 
Звезд золотых 
Торжественная арка— 
Плечом к плечу 
С Отрадой космонавт, 
Почетный академик 
И доярка,

Пастух
И маршал — 

Смуглый ветеран,
Чья жизнь вошла 
В сказания и книги.
А  рядом —
В полукружиях мембран 
Латыш-спортсмен, 
Спартаковец из Риги. 
Волгарь-автозаводец

И бурят —
Байкала сын

и Пахарь
С Украины.
У всех у них 
На мир
Единый взгляд 
И помыслы, и чаянья —  
Едины!
Сыны народов разных, 
Мы родство 
Ведем от корня 

, Нашей общей цели.
И в этом
Ленинизма торжество, 
Залог успеха 
В нашем правом деле.* * <г
Мы Родины 
Славу умножим...
В просторах ее площадей, 
Как Минин,
Коль надо, заложим 
За Родину 
Жен и детей.
На происки 
Бешеных боссов,
На черные козни 
В ответ
Мы грудью ее,
Как Матросов,
Закроем
От горя и бед.* * *
Но если с нами 
Истинный джентльмен 
Найти захочет 
Линии контакта,
То двусторонний 
Опытом обмел 
Де-юре мы 
Наладим и де-факто!
Мы не злопамятны,
Но помним все и вся. 
Стеною брат 
Стоит у нас за брата,
И с вами
Разговаривать нельзя 
На языке угроз 
Или диктата.

Огнь Прометея 
В мире не погас.
Все жарче 
Разгорается он ало, 
Как светоч дружбы 
Пламенный компас 
Путей борьбы 
Интернационала.

Т а н е  ц ~ э т о

не так
Прошедшие за последние 

годы смотры художественной 
самодеятельности показали, 
что наиболее отставшим жан
ром сценического творчества 
в нашей области является та
нец.

Энтузиастов хореографии 
много, есть талантливые са
модеятельные исполнители и 
руководители коллективов, 
но для того, чтобы танце
вальный номер отвечал тре
бованиям высокого искусст
ва, энтузиазма мало — нуж
ны специальные знания, ква
лифицированно обученные 
хореографы.

Летом 1973 года Томское 
культпросветучилище прове
ло первый набор учащихся 
хореографической специали
зации. Из числа наиболее 
перспективных участников 
художественной самодея
тельности выбрали 30 чело
век. За три года обучения 
группа должна изучить по 
программе Министерства 
культуры РСФСР предметы 
специализации: . классике-.
ский, народно-характерный и 
бальный танцы, композицию 
и постановку танца, основы 
режиссуры и мастерство ак
тера, музыкальные дисцип
лины и многое другое.

Прежде, чем овладеть ис

кусством постановки танца, 
наши учащиеся должны сами 
научиться танцевать. При 
первой же нашей встрече вы
яснилось, что ни один само
деятельный танцор в группе 
не знает «языка», на кото-; 
ром говорят профессиональ
ные хореографы.

Первые три месяца мне и 
преподавателю классического 
бального танца Валентине 
Ивановне Петриевой было 
очень трудно. Нелегко было 
и учащимся. Но любовь к 
хореографии выдержала ис
пытание на прочность. Пер
вый семестр завершен ус
пешно. Сейчас мы уже кое- 
что умеем. На базе нашей 
хореографической группы 
создан ансамбль народного 
танца «Юность», в который 
приглашены рабочие и слу
жащие Томска. При ансамб
ле создана оркестровая груп
па.

У  нас еще много трудно
стей. Хореографического за
ла в училище нет. Пользуем
ся пока благосклонностью 
начальника Дома офицеров и 
директора Дома культуры 
объединения «Сибкабель». 
Они предоставляют нам залы 
днем, но нам надо и вече-

Щ й. s ■

ром — в коллективе ведй 
рабочие. Трудно решаются 
вопросы приобретения му
зыкальных инструментов, 
сценических костюмов и 
обуви. Чтобы найти худож
ника, способного составить 
эскиз костюма для участни
ков ансамбля, мне пришлось 
ездить в Новосибирск.

Все девушки и ребята за
нимаются старательно, особо 
выделяются Нина Поплетне- 
ва, Наташа Галуза, Николай 
Иоч. Жаль, ребят у нас ма
лое дто —• всего трое.

а д й '-Ш ж в г  ШШмжЧ

(il

В нынешнем году будем 
принимать юношей и деву
шек на базе десяти классов. 
Два с половиной года они 
будут .учиться в стенах учи
лища и полгода — практи
ка в клубе. Любая школа, 
любой клуб, городской. и 
сельский коллектив художе
ственной самодеятельности с 
удовольствием примут спе- 
циалиста-хореографа.

...Свет в зале гаснет. За
навес «пошел». Зрительный 
зал замер. На сцене—  наши

девушки и ребята. Как они 
выросли и похорошели.

«Пламя Парижа*. Фран
цузская революция в танце... 
Вы придете посмотреть эту 
сцену? Приходите. Мы еще 
только учимся, но главное 
вы поймете: танец — это не 
так просто.

А. МОРДВИНЦЕВ, 
председатель комиссии 
театрально-хореографи

ческих дисциплин Том
ского культпросветучи- 

лища.
Фото В. Лимаренко.

С П О Р Т  I С П О Р Т  I С П О Р Т
На чемпионате мира по хоккею

ХЕЛЬСИНКИ, 6 апреля. 
(ТАСС). На чемпионате ми
ра по хоккею в борьбу сего
дня вступили еще две коман
ды — шведская и хозяев по
ля. Шведы обыграли сбор
ную Польши — 4:1 (1:1, 3:0, 
0:0). У  победителей шайбы 
забросили Лабротен (две).

Викберг и У. Нильссон, у
побежденных — Гуральчйк.* * *

ХЕЛЬСИНКИ, 8 апреля. 
(Корр. ТАСС). В заключи
тельном матче второго тура 
чемпионата мира и Европы 
поздно вечером в воскре
сенье советские хоккеисты 
победили сборную Финлян

дии — 7:1 (1:0, 5:1, 1:0). По 
две шайбы в нашей команде 
забросили ее капитан Ми
хайлов и дебютант Капустин, 
по одной— Харламов, Цыган
ков и Гусев, у хозяев . чем
пионата гол забил Леггпя.

Сборные СССР и ЧССР 
набрали по четыре очка и 
возглавляют турнирную таб
лицу.

Б о р ь б а  з а  к у б о к  п р о д о л ж а е т с я
Футболисты МОСКОВСКОГО 

«Динамо» в Ташкенте выиг
рали 6 апреля первый матч 
1/8 финала розыгрыша Куб
ка СССР по футболу у ле
нинградского «Зенита» — 
3:1 (2:0). Два мяча у москви
чей забил Байдачный.

В этот же день состоялось 
еще шесть кубковых встреч. 
Ворошиловградская «Заря» 
обыграла в Алма-Ате «Кай- 
рат» — 3:2 (1:1). У победи
телей два мяча на счету

Елисеева. Оба гола у  алма
атинцев забил новичок 
команды Мартьян.

В Донецке ■ «Шахтер»
победил армейцев Ростова- 
на-Дону — 2:0 (1:0). Игра 
была излишне резкой, и, пре
секая грубость, судья матча 
А. Мартынов (Москва) вы
нужден был применить «выс
шую меру» наказания (уда
ление с поля) к Цыбину 
(СКА) и Васину («Ш ах
тер»),

Встреча в Сочи между мо

сковскими командами «Спар
так» и «Торпедо» заверши
лась нулевой ничьей. f

«Днепр» взял верх на сво
ем поле над ЦСКА — 1:0 
(0:0). . Тбилисские динамов
цы выиграли в Одессе у де
бютантов высшей лиги — 
футболистов «Черноморца»
— 2:0 (1:0). Оба Мяча про
вел Мчедлишвили.

Обладатель кубка «Ара
рат» нанес поражение в Ере
ване бакинскому «Нефтчи»
— 2:0 (0:0).

Ответные матчи 1/8 фина
ла — 27 мая.

(Корр. ТАСС).

Н А  В Т О Р О М  М Е С Т Е
Прошедший зимний сезон 

был богат спортивными со
бытиями в жизни спортклуба 
«С К А Т». Успешно спортсме
ны выступали на соревнова
ниях первенства зоны Си
бири и Дальнего Восто
ка. Команда в упорной 
борьбе заняла второе при
зовое место, уступив только 
аквалангистам СКА СибВО 
(г. Новосибирск).

Призерами зонального 
первенства стали 'лидеры 
команды томичей мастера 
спорта СССР Н. Марголис, 
И. Шиповский, В. Сучков.

Кстати, в составе новоси
бирцев выступают сейчас 
многие воспитанники спорт
клуба «С К А Т». Достаточно

назвать имена мастеров 
спорта международного клас
са И. Авдеевой, А. Шумно- 
ва.

В соревнованиях на кубок 
РСФСР томичи тоже были 
вторыми.

Мастер спорта СССР 
В. Сучков установил рекорд 
России в нырянии на дистан
цию 50 метров, показав ве
ликолепный результат — 
17,5 сек. Он значительно 
опередил на этот раз своих 
основных соперников —  но
восибирцев А. Каразаева и 
А. Мошкина. Но особенно 
хороший результат он пока
зал на дистанции подводного 
плавания на 100 метров с ак
валангом (41,4 сек.).

В, Сучков и И. Шиповский 
включены в список кандида
тов в сборную СССР по под
водному плаванию. Впервые 
выполнил на первенстве Рос
сии норму кандидата в масте
ра спорта В. Баландин.

Сейчас спортсмены прово
дят упорные тренировки, го
товясь к летнему спортив
ному сезону. Спортклуб 
«С К А Т » получил приглаше
ние принять участие в меж
дународных соревнованиях в 
Карловых Варах в Чехосло
вакии. Наши спортсмены бу
дут представлять на:.этйхгй!- 
ревнованиях Советский . Со
юз.

Н. ВИШНЕВЕЦКИИ.

П Е Р Е Д  Т У Р Н И Р О М
В спортивном зале 

«Динамо» прошло личное 
первенство Томской обла
сти по борьбе самбо. Повы
шенный интерес к соревнова
ниям можно объяснить тем, 
что в связи с выходом самбо 
на международную арену с 
1 января 1974 года в прави
ла борьбы внесены сущест
венные изменения. Эти изме- 
НфнияГ Й63Й05ШЙГ спорИсШ- 
нам значительно повысить 
динамичность схваток, де
монстрировать разнообраз
ные броски и приемы.

Следует отметить и хоро
шую физическую, тактиче
скую подготовку . борцов 
спортивных клубов «Юпи
тер», «Динамо» иТИАСУРа. 
Завидное спортивное долго
летие и мастерство показали 
наши ветераны мастера спор
та Н. Губарев, В. Мисеви- 
чус, А. Терешин.

В итоге двухдневных 
встреч чемпионами Томской 
области стали кандидат в 
мастера спорта В. Егоров, 
мастера спорта Н. Губарев,

В. Шагиев (СК «Янтарь»), 
кандидат в мастера спорта 
О. Ооржак, мастер спорта 
М. Хачиашвили, кандидат в 
мастера спорта Л. Букреев 
(«Динамо»), мастер спорта 
Г. Демин (ТГПИ) и перво
разрядники ТИАСУРа
В. Хан и К. Ярмухаметов.

По итогам соревнований 
составлена сборная команда 
Томской области для уча
стия во Всесоюзном турнире 
на приз С. Вицмаяа, кото
рый будет проходить в Том
ске с 19 по 24 апреля.

Ю. РАЧКОВСКИИ, 
главный судья соревно

ваний.

Н а  о с т р и е  
п е р а Покупка

— Ты случайно не хочешь
подарить мне трюмо?— мно
гозначительно улыбаясь,
спросила меня жена.

— Почему бы нет? — с 
готовностью отозвался я. — 
Когда?

— Сейчас! ответила 
она. — И мы, подсчитав на
ши сбережения, решили вы
полнить задуманное немед
ленно.

Быстро одеваюсь {до за
крытия магазина осталось 
полтора часа), беру деньги и 
через 10 минут уже протис
киваюсь в помещение, скорее 
похожее на склад, чем на ма
газин.

Ударяясь об острые углы 
столов, диван-кроватей, сва
ленных огромным ворохом 
посередине помещения, ка
ких-то тумбочек, шкафов, на
конец добираюсь до трюмо. 
Плачу 71 рубль и... не успе
ваю отойти от кассы, как тут 
же подскакивает мужчина. 
Лицо ето раскраснелось. Пот 
заливает глаза.

— Чо покупаете?
— Трюмо.
■— Хорошо. Сейчас под

бросим! Где оно?
«Вот это да! — подумал 

я. — Не успел отбить чек, а 
уже к твоим услугам—тран
спорт».

Вдвойне стало радо

стно на душе: вот ведь как 
стали работать!

Погрузка заняла бук
вально несколько секунд. Я 
поблагодарил рабочих и,., 
тут кончились все мои иллю
зии.

—Слушай, мужик, — 
дыхнул на меня спиртным 
перегаром один из рабочих. 
— Мы работаем отдельно от 
шофера. Так что ты нам за
плати сразу.

—  Сколько?
— Ну/.. — и он неопре

деленно пожал . плечами.
— Сколько не жалко,— вы

вел меня из затруднительно
го положения другой рабо
чий.

Я достал рубль и, увидев 
укоризненные взгляды моих 
благодетелей, , быстро полез 
в карман и достал еще два.

Теперь вступил в свои 
права шофер. Он недовольно 
что-то пробурчал и передви
нул тумбочку трюмо от лево
го борта к правому, проявив 
тем самым особую заботу о 

. моей покупке.
— Хапуги, — бросил он 

вслед рабочим н обаятельно 
улыбнулся мне.

Мы сели в автофургон с 
надписью «М ебель» и пока
тили к моему дому, который 
стоит по соседству с магази
ном. Несмотря на короткое

расстояние, шофер успел до
верительно сообщить, что за 
два часа успел заработать 
тридцатку. Приобретя неко
торый опыт, я осторожно 
поинтересовался, сколько 
стоцт один рейс, лихорадоч
но соображая, хватит ли мне 
денег, чтобы уплатить шофе
ру. У  меня отлегло от серд
ца, когда, наконец, узнал, 
что да длинные расстояний 
покупатели платят яе более 
десятки, а так как мой рейс 
короток, то достаточно пяти 
рублей.

Жена была довольна по
купкой. И вот когда мы лю
бовно протерли тумбочку и 
зеркало, жена вдруг опроси
ла о цене долгожданного 
трюмо.

— 80 рублей, —  не морг
нув глазом, соврал я.

— Да? А  я. видела точно 
такие трюмо но 71 рублю...

Я ничего не ответил ей, 
потому что был занят под-» 
счетами стоимости шнфонъе- • 
ра, который мы наметили 
приобрести в следующий 
раз. :

...Да, шбфер так и не 
выписал мне квитанцию. 
Видимо, забыл. А  я, в свою 
очередь, забыл Сообщить вам, 
что мебельный магазин, где 
я приобрел трюмо, находит
ся на Комсомольском про
спекте.

И. БАТУРИН.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

Т Е А Т Р
9 апреля — «В добрый чае».
10 апреля — «Валенсйаненая 

вдова».
Начало спектаклей —  в 19 

час. 30 мин. t
Спектакль «КЛОП», объяв

ленный на 14 апреля, перено
сится на 19 мая.

Приобретенные
действительны.

билеты

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Мое последнее , танго» —
8-35, 10-30, 12-25, 14-20. 16-15.
18-10, 20-05, 22. «Всадник без 
головы* — 8-35, 10-30, .12-25, 
14-20, 16-15. 18-10, 20-05,
22. Зал кинохроники. «Хеп
пенинг в белом», «Фитиль» 
Ns 125 — 9, 10-05, 11-10, 12-15.
13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 17-40.

20-55. «Страницы космических 
стартов» — 18-45, 19-50,

«ОКТЯБРЬ*
«Мое последнее танго» —

8-40, 12-20. 14-20, 16-20, 18-20.
20-20. 22-15. «Чорвен и СкроЛ- 
лан» — 9. 10-50, 12т40. 14-30.
16-20. 18-15, 20-05, 22. Для де
тей — «Али-Баба и сорок раз
бойников» —- 10-40.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

Художественный фильм «Лю
бовь и смерть» — 19.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Прикосновение» — 8-30,

10-20. 12. 14. 16, 18-10. 20. 21-50. 
«Красный агат» — 8-40, 12.
15-20. 17. 18-40, 20-20. 22. Для 
детей — «Путешествие за 
улыбку» — 10-20, 13-40,

«ПИОНЕР»
«Одинокий вояк» — 9, 10-45,

12-30. 14-15. 16, 17-45, 19-30,
«Возле этих окон» — 21-15,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД*

«До лоследйей минуты* — 
17. 19, 21,

«СИБИРЯК»
«Возле этих окон...» — 11, 

12-50. 14-40. 16-30, 18-20. 20-10. 
21-50.. Для детей — «Мрамор
ный дом» — 9-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«А  вы любили когда-нибудь?» 
— 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Дети Ванюшина» — 17-20,
19, 21.

ВТОРНИК, 9 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.20. Новости. 13.30. «Клуб 

кинопутешествий» — ведет пе
редачу Ю. А. Сенкевич. 14.15. 
«Меченый атом». Художест
венный фильм, («Ленфильм», 
1972 г.).

С 15.50 до 18.00 — перерыв, 
ТОМСК

18.00. Новости. 18.10. «Эко
номические знания — всем»— 
нз опыта школ коммунистнче- . 
ского труда предприятий обла
сти, 18.25, Областной смотр

художественной самодеятель
ности. Экран — первомайцам. 
19.05. Вестник ЦНТИ. «У  ра
ционализаторов Томского дере
вообрабатывающего комбината.

МОСКВА
19.30. Шахматы. На матчах 

претендентов. 20.00. «Родные 
напевы». 20.30. «По родной 
стране». Белорусская ССР. 
21.00. «Сельские встречи», 
Очерк о дважды Герое Социа
листического Труда А. В. Гита- 
ловё и его бригаде. 21.30. Для 
школьников. На приз клуба 
«Золотая шайба». 22.00. Ново
сти. 22.15. «Загадки и отгадки». 
22.30. «Полевая почта «Подви
га». Ведет передачу Герой 
Советского Союза писатель 
В. Карпов. 23.00 — 23.15. «СССР 
глазами зарубежных гостей».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

20.00. Для вас, ребята! 
«Звездный мальчик». Теле
спектакль. («Мосфильм» по за
казу ЦТ. 1957 г.). 21.15. Доку
ментальные телефильмы. «Кер
ченский пролив». (Крымское 
телевидение). «Ташкент. Про
спект Ленина». («Узбектеле- 
фильм»-. 21.45—22.40. «Ровно 
20 с гаком». Фильм-концерт, 
(«Укртелефильм», 1968 г4

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
с 25 по 28 апреля — во Дворце зрелищ и спорта

О Р К Е С Т Р
под управлением заслуженного артиста РСФСР Олега Лундстрема

" Солисты:
заслуженный артист Мар. АССР Валерий ОБОДЗИНСКИИ, лауреат всероссийского 
конкурса артистов эстрады (Майя РОЗОВА.

Дмитрий РОМАШКОВ,
вокально-инструментальный 

‘ ансамбль
«ВЕРНЫЕ ДРУЗЬЯ»

Владимир АРУСТАМОВ,
вокально-инструментальный

квартет
«ЛАДА»

Лауреаты всероссийского конкурса артистов эстрады Эммануил Мигиров и Влади
мир Хворостов, артисты Людмила и Юрий Веселовы. Конферансье — Юрий Гри
горьев, Григорий МнниКов.

Художественный руководитель и главный дирижер — Олег ЛУНДСТРЕМ. Дири
жер — Алексей КОСТЯКОВ.

Режиссер-постановщик — народный артист РСФСР Евгений СИМОНОВ. Худож
ник — заслуженный художник РСФСР Сергей АХВЛЕДИАНИ.

Начало: 25, 26 апреля — в 19 час.; 27 апреля — в 18 и 21 час.; 28 апреля — в 12, 
16 и 20 час.

Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта.

Советский райком КПСС, 
городское агентство «Союз
печать» 10 апреля, в 4 часа' 
дня, проводят совещание с 
общественными распростра
нителями периодической пе
чати об условиях подписки 
на газеты и журналы на вто
рое полугодие 1974 года. 

Совещание состоится в 
зале заседаний , Советского 
райкома КПСС (пл. тгм, Ва« 
теяькова, 6).

Кировский райком КПСС 
и партийный комитет заво
да режущих инструментов 
с прискорбием извещают о 
смерти члена КПСС -с 1919 
года

КУДРЯШОВА 
Ивана Поликарповпчм

и выражают глубокое собо
лезнование родным И близ
ким покойного.

н р  шипи; и ш и р я т
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